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Важнейший этап 
и з б и р а т е л ь н о й  

кампании
Приближается 18 марта —  день 

выборов в Верховный Совет СССР. 
Советские люди готовятся к  нему 
ка к  к  большому празднику, стрб- 
мятся отметить выборы успехами 
в труде, выполнением социалисти
ческих обязательств, взятых в от
вет на исторические решения X X I I  
съезда КП С С  и Обращение Цент
рального Комитета партии ко  всем 
избирателям.

Сейчас каждый день приносит 
вести о растущей творческой ини
циативе тружеников города и де
ревни, о патриотических делах кол
лективов предприятий, строек, 
колхозов, совхозов и  учреждений. 
С начинанием огромного значения 
выступили трудящиеся М осквы  н 
Ленинграда, развернувшие сорев
нование за досрочное выполнение 
заданий четвертого года семилет
ки . Большой отклик получил при
мер рабочих Уралмашзавода, Се- 
ровского металлургического комби
ната и других предприятий Сверд
ловской области, которые начали 
массовый поход за увеличение про
изводства продукции, экономию 
материальных и трудовых ресур
сов. Коллективы  предприятий Л у 
ганска обязались выполнять семи- 
Насовую норму за шесть часов.

Готовясь к  предстоящему Пле
нум у Центрального Комитета 
КП С С , который обсудит и  опреде
лит задачи партии по дальнейшему 
улучшению руководства сельским 
хозяйством, хлеборобы и животно
воды Украины , Кубани, Сибири и 
других районов страны пересмат
ривают структуру посевных пло
щадей, ведут настойчивые поиски 
резервов для увеличения произ
водства зерна, кормов, мяса и мо
лока. Усилия и заботы тружеников 
колхозной деревни сейчас направ
лены на образцовую подготовку к  
весеннему севу.

По мере развертывания избира 
тельной кампании, приближения 
очередного Пленума Ц К  КП С С  все 
больше возрастает творческая ак
тивность трудящихся. Это требует 
от местных партийных организаций 
усиления организаторской и поли 
тической работы. И х  задача сейчас 
состоит в том, чтобы по-боевому 
возглавить социалистическое со
ревнование масс, мобилизовать и 
направить их энергию на борьбу за 
досрочное выполнение заданий 
четвертого года семилетки и приня
ты х обязательств.

В  настоящее время избиратель
ная кампания вступила в решаю
щ ую  стадию. В городах и селах в 
обстановке большой теплоты и сер
дечности проходят массовые соб
рания, на которых избиратели — 
рабочие, колхозники, служащие — 
встречаются с кандидатами в депу
таты Верховного Совета СССР. 
Эти встречи выливаются в яркую  
демонстрацию монолитного един
ства Коммунистической партии и 
советского народа. Избиратели ве
дут большой разговор о выдаю
щ ихся успехах, достигнутых нашей 
страной под руководством Комм у
нистической партии за четыре го
да, истекшие после предыдущих 
выборов в Верховный Совет СССР, 
заявляют о своей готовности вы
полнить задачи, изложенные в 
Обращении Центрального Комите
та ко  всем избирателям.

На новом этапе избирательной 
кампании партийные организации 
и их агитколлективы призваны ши
роко развернуть агитацию за кан
дидатов в депутаты Верховного Со
вета СССР, выдвинутых избира
тельным блоком коммунистов и 
беспартийных. Народ назвал сво
ими кандидатами в депутаты пе
редовых людей нашей страны, 
жизнь и труд которых являются 
примером беззаветного служения 
Родине, делу Коммунистической 
партии. Агитаторы, доверенные ли
ца должны рассказать избирателям 
о трудовой и общественно-полити
ческой деятельности кандидатов в 
депутаты, задушевно вести агита
цию за избрание их в Верховный 
Совет СССР.

Агитацйя за кандидатов неру
шимого блока коммунистов и бес
партийных помогает глубже и ярче

раскрыть великие преимущества 
нашего социалистического строя, 
животворную силу дружбы и брат
ства советских народов, служит 
делу мобилизации трудящихся на 
досрочное выполнение заданий 
четвертого года семилетки. Осно
вой политической -пропаганды и 
агитации является разъяснение 
трудящимся новой Программы 
КПСС , решений X X I I  съезда 
КПСС , Обращения Ц К  КП С С  ко 
всем избирателям.

Избирательные участки и агит
пункты  при них —  центры агита
ционно-пропагандистской работы 
среди населения. Развертывая аги
тацию за кандидатов нерушимого 
блока коммунистов и беспартий
ных, партийные организации обя
заны полнее использовать накоп
ленный во время прошлых избира
тельных кампаний опыт политиче
ской пропаганды и агитации, ши
роко применять такие формы мас
сово-политической работы, ка к  соб 
рания трудящихся, лекции, докла
ды, беседы, чтения газет и бро
шюр, консультации, вечера вопро 
сов и ответов, молодых избираю 
лей, встречи с делегатами X X I I  
съезда КПСС , радиопередачи,' вы
пуски  стенных и световых газет, 
демонстрации кинофильмов. Про
паганда -и агитация на избиратель 
ных участках быстрее достигнут 
своей цели, если они будут вестись 
дифференцированно, с учетом ин 
тересов и запросов различных 
групп избирателей.

Партийные организации М осквы, 
Ленинграда, Киева, Свердловска и 
других городов привлекли к  пропа
гандистской деятельности огром
ную  армию актива. Большую ра 
боту ведут интеллигенция, лектор
ские группы , культурно-просвети
тельные учреждения. Это помога 
ет расширить сферу политического 
влияния, проводить разъяснитель
ную работу не только в агитпунк
тах, но и в красных уголках, в об
щежитиях, на квартирах избирате
лен. Правильно поступают те агит
коллективы, которые устраивают 
коллективные просмотры кино
фильмов, экскурсии по историче
ским местам и музеям, умело ис
пользуют такие доходчивые сред
ства наглядной агитации, ка к  пла
каты, лозунги, стенды, фотовит- 
ринь^, показывающие наши успехи.

В  Российской Федерации, на 
Украине, в Белоруссии, в Узбеки
стане перед избирателями с поли 
тическими докладами выступают 
секретари обкомов, горкомов и 
райкомов партии, председатели' ис
полкомов местных Советов, руко 
водители промышленных и торго
вых предприятий, учреждений 
культуры , жилищно-коммунальных 
отделов. Такие встречи содейству
ют улучшению работы местных 
партийных, советских и хозяйствен
ных органов, позволяют вскрыть 
неиспользованные резервы произ
водства, добиваться более полного 
удовлетворения культурны х и бы
товых запросов населения. Необхо
димо внимательно прислушивать
ся к  выступлениям трудящихся на 
предвыборных собраниях, учиты
вать их просьбы и пожелания, кри 
тические замечания в адрес совет
ских и хозяйственных организа
ций. На каждый вопрос избирателя 
следует давать исчерпывающий от
вет, не уходить от острых вопро
сов.

На предстоящих выборах в Вер
ховный Совет СССР наша партия, 
ка к  и в предыдущие избиратель
ные кампании, выступает в союзе с 
беспартийными рабочими, колхоз
никами, интеллигенцией. Д олг пар
тийных, профсоюзных, комсомоль
ских и других общественных орга
низаций —  обеспечить активное 
участие в выборах всех избирате
лей. Избрание депутатами Верхов
ного Совета СССР достойных, пре
данных делу коммунизма людей 
явится торжеством советской де
мократии, новой демонстрацией не
рушимого единства партии и наро
да, всего советского общества, иду
щего к  коммунизму.

(Передовая 
февраля).

Н. с. ХРУЩЕВ в гостях у курских рабочих
КУРСК, 25 февраля. (ТАСС). На 

пути в Моокву -после отдыха в Сочи 
Первый секретарь ЦК КПСС и Пред
седатель Совета Министров СССР то
варищ Н. С. Хрущев сделал кратко
временную остановку в Курске. 
Вместе с ним прибыл член Президиу
ма ЦК КПСС, Председатель Совета 
Министров РСФСР товарищ Д. С. По
лянский.

На вокзале Н. С. Хрущева и Д. С. 
Полянского встретили первый сек
ретарь Курского обкома КПСС тов. 
I .  Г. Мо-нашев, и. о. председателя 
облисполкома тов. В. А. Белоусов, 
руководители партийных, , советских 
организаций города, представители 
общественности.

С вокзала Н. С. Хрущев и сопро
вождающие его лица отправились на 
крупнейшее предприятие города —  
завод, искусственного волокна'. Он на
ходится _ в новом промышленном 
районе, ■ выросшем в послевоенные 
годы на окраине города. Помимо 
предприятия большой, химии, за по
следние годы здесь построены заво
ды тракторных запасных частей, ак
кумуляторный, резино-технических 
изделий, районная теплоэлектроцент

раль. Возведены и новые жилые по
селки со -своими клубами, кинотеат
рами и больницами.

Тепло встретили дорогих гостей 
рабочие и специалисты Кур-окого за
вода синтетического волокна. В крас
ном уголке завода начинается бесе
да с руководителями предприятия. 
Его директо-р Л. Ф. Сафронков под
робно рассказывает о том, как рабо
тает и строится завод. Вначале было 
создано небольшое опытное производ
ство, на котором готовились кадры, 
разрабатывалась технология изготов
ления новой продукции —  лавсана. 
Первая очередь завода возведена в 
небывало короткие сроки —  за один 
год. Сейчас'м'оло-дое- предприятие вы
пускает продукции почти на ,30 
процентов больше проектной .мощно
сти. Построена: и смонтиро-вана втог 
рая очередь завода по выпуску- лав
сана. Ведется сооружение цеха кап
ронового производства.'

. Л. Ф. Сафронков ' показывает го
стям белоснежное- шелковистое во
локно. Это и есть лавсан. Его волок
но очень похоже на шерсть, но по 
прочности оно 9 несколько раз пре
восходит ее. Изготовленные из лав

сана ткани отличаются необыкновея- 
ной стойкостью, не подвергаются 
усадке, не м р тся , не боятся влаги, 
не выгорают на солнце, не разруша
ются молью. Они используются для 
изготовления костюмных и платяных 
тканей, первосортного трикотажа, ис
кусственного меха. Кроме того, из 
лавсана производят высокопрочный 
шинный корд, рыболовные сети, при
водные ремни, электроизоляционные 
материалы, технические ткани.

Никита (Сергеевич, внимательно 
осмотрев образцы лавсана, высказы
вает мысль с том, что из него мож
но'выпускать 'брезент,-палатки, пла
щи для пастухов; рыбаков и всех, 
кто работает под -открытым , небом, 
вырабатывать рукара для полива 
хлопчатника.

Главный инженер завода И. П. 
Панкин и другие специалисты под
тверждают, что все названные изде
лия можно выпускать из лавсана — . 
этого прочного и водонепроницаемо
го материала.

Тов. Н. G: -Хрущев: ■ интересуется 
мощностью предприятия, себестои
мостью продукции. Руководители 
предприятия рассказывают, что пер
вое время завод выпускал всего

лишь сотню килограммов лавсана в 
сутки, а сейчас он ежедневно дает, 
его тоннами. За полтора года с не
большим этого чудесного волокна 
выработано столько, что его доста
точно для того, чтобы сшить не
сколько миллионов костюмов. Пред
приятия такого рода очень рента
бельны, они окупают себя за три —  
четыре года. Лавсановая пряжа при
мерно в четыре раза дешевле нату
ральной шерсти, а сроки службы ее 
и крепость на-разрыв значительно 
выше. На получение тонны лавсана, 
затрачивается почти, вчетверо мень: 
ше труда, чем на производство тон
ны хлопка, и в 6— 7 раз. меньше, чем 
на тонну мытой натуральной шерсти.

Н. С.' Хрущева и Д. С. Полянского 
приглашают осмотреть предприятие. 
Гости побывали в. основных 'цехах 
завода, ознакомились с технологией 
производства лавсана. Товарищ 
Н. С. Хрущев обращает внимание на 
то, что производственные площади не 
везде используются разумно, в част
ности в прядильном цехе.

Н. С. Хрущев останавливается воз
ле намотчИц Антонины Елисеевой и 
Любови Лиманской, он спрашивает, 
сколько они зарабатывают, как ж и

вут, довольны ли своей раоотои.
—  Очень интересно трудиться на 

таком заводе, —  отвечает Люб01вь 
Лиманская. —  А заработки у нас хо
рошие.

В ' штапельном цехе Н. С. Хрущев 
беседует с комсомольцем Иваном; Де
ловым, отец, брат и  сестра которо-го 
работают на этом же предприятии.

Продоллгая осмотр штаиельно-го 
цеха, Н. С. Хрущев увидел, что тюки 
волокна рабочие упаковывали вруч
ную.

—  На таком высокомеханизиро
ванном предприятии, и вдруг рукаа1и 
упаковывают продукцию. Это не го
дится, — , заметил .Никита Сергеевич.

Около трех часов пробыл Н. С.' 
Хрущев на заводе.

, Никита Сергеевич посоветовал ру
ководителям пре.да1риятия тщательно 
продумать вопрос возможности уве
личения мощности завода на тех же 
производственных площадях, по край
ней'мере вдвое.

В тот же день Н. С. Хрущев и 
Д. С. Полянский отбыли-из Курска.

** ‘*

Вечером 25 февраля товарищ 
Н. С. Хрущев прибыл в Москву.

(ТАСС).

Омский избирательный округ N2 17 по выборам в Совет Национальноотей
Верховного Совета СССР

В с т р е ч а  К .  Н ,  Р у д н е в а  с  и з б и р а т е л я м и

Томский 'областной драматический 
театр празднично украшен; в глу
бине сцены в обрамлении алых зна
мен и яркой зелени -— большой порт
рет основателя нашего государства 
Владимира Ильича Ленина, в зале ло
зунги: «Да здравствует ленинская 
Коммунистическая партия Советского 
Союза —  испытанный авангард на-

'

стремятся достойно встретить день 
выборов в Верхов'нЫй Совет СССР.

По:д бурные аплодисменты всех 
присутствующих избирается почет
ный президиум собрания , в составе 
Президиума Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советско
го Союза во главе с верным ленин
цем, неутомимым борцом за мир Ни-

женером-механиком, главным инже
нером и директором завода, замести
телем Министра вооружения СССР. 
Теперь он является заместите
лем Председателя Совета Мини
стров СССР, председателем Госу
дарственного комитета по координа
ции научно-исследовательских работ. 
На XXII съезде КПСС тов. Руднев

сердца всенародной борьбе за пре
творение в жизнь Программы КПСС 
—  программы строительства комму
низма. Решения исторического ХХТТ 
съезда КПСС вдохновляют наших лю
дей на подвиги ВО' славу Родины, во 
имя коммунизма— эта мысль прошла 
через все выступления избирателей.

нистического труда тт. Зудин, Кони- 
ковский; Якуненко, Дудченко и'"дру
гие ежедневно перевыполняют нормы 
выработки.

С . большим воодушевлением вос
приняли ̂ трудящиеся завода Обраще
ние ЦК КПС!С ко всем избирателям. 
Оно воодушевляет нас на новь>е тру
довые подвиги.

''"Ч.

ж ъ * f  I .

«Правды» за 26

Делегация КПСС в ДРВ
ХАНОЙ, 25 февраля. (ТАСС). Се

годня партийная делегация,, воз- 
главляе.мая секретарем ЦК КПСС тоВ'. 
Б. II. Поно.чаревым, посетила Ханой
ский городской комитет Партии тру
дящихся Вьетнама и ознакомилась с

работой столичной партийной орга
низации.

Во второй половине дня делега
ция КПСС посетила пригородный 
сельскохозяйственный кооператив 
Пн Зюея,

рода в борьбе за коммунизм», «Това
рищи избиратели! В день выборов —  
18 марта —  единодушно отдадим 
свои голоса за кандидатов блока ком
мунистов и беспартийных».

26 февраля вечером в помещение 
театра пришли сотни избирателей 
для встречи с кандидатом в депута
ты Совета Национальностей Верхов
ного Совета СССР по Омскому избира
тельному округу № 17 заместителем 
Председателя Совета Министров 
СССР, председателем Государственно
го комитета по координации научно- 
исследовательских работ Константи
ном Николаевичем Рудневым.

Кратким вступительньш словом 
собрание открывает первый секре
тарь Томского обкома партии тов. 
Марченко И. Т. Он говорит о том, что 
выборы в Верховный Совет Союза 
Советских Социалистических Респуб
лик —  это важное политическое со
бытие в жизни советского общества, 
большой и радостный праздник тру
дящихся нашей Родины.

Тов. Марченко подчеркивает, что 
подготовка к  выборам проходит в 
обстановке невиданного трудового и 
политического подъема советских 
людей, вызванного историческими 
решениями XXII съезда КПСС, при
нятой им Программой КПСС. В ответ 
на Обращение ЦК ,ЕПСС ко всем из
бирателям труженики нашей страны 
добиваются новых успехов в труде.

На снимках: слева выступает К . Н . Руднев, справа —  в зале собрания.

китой Сергеевичем Хрущевым.
Слово предоставляется ректору 

Томского политехнического института 
депутату Верховного Совета ГСФСР 
тов. Воробьеву А. А. В своем выступ
лении он сказал:

—  Четыре года отделяют нас от 
прошлых выборов в верховный орган 
власти СССР. Они показали всему ми
ру: все, что намечает наша Коммуни
стическая партия, неизменно вопло
щается в жизнь.

Трудящиеся нашего города, как и 
все советские люди, на своих пред
выборных собраниях и митингах наз
вали своими первыми кандидатами в 
депутаты Верховного Совета СССР ру
ководителей Коммунистической пар
тии и Советского правительства во 
главе с выдающимся борцом за тор
жество коммунизма, за мир во всем 
мире Никитой Сергеевичем Хруще
вым.

Семнадцатитысячный коллектив 
Томского политехнического института 
выдвинул кандидатом, в депутаты Со
вета Национальностей Верховного Со
вета СССР по Омскому избирательно
му округу № 17 тов. Руднева Кон
стантина Николаевича.

Наш кандидат, говорит тов. Во
робьев, имеет опыт государственной 
и партийной работы. В прошлом элек
тромонтер, тов. Руднев после получе
ния высшего образования работал ин-

Фото Ф. Хитриневича и К . Багаевой.
К, Н. избран членом ЦК КПСС.

Тов. Руднев —  Герой Социалисти
ческого Трупа, награжден четырьмя 
орденами Ленина, двумя орденами 
Трудового Красного Знамени, орденом 
Отечественной войны и несколькими 
медалями.

На окружном предвыборном сове
щании в г. Омске, говорит далее тов. 
Воробьев, представители четырех об
ластей, входящих в избирательный 
округ 17, единодушно поддержали 
наше предложение: Константин Ни
колаевич Руднев зарегистрирован 
кандидатом в, депутаты Совета Нацио
нальностей Верховного Совета Союза 
ССР.

—  Я призываю всех избирателей, 
—  говорит тов. Воробьев, —  18 мар
та проголосовать за тов. Руднева К. Н.

Кто бы ни выходил на трибуну —  
рабочий, студент, работник сельско
го хозяйства или ученый, —  все с 
огромной гордостью и восхищением 
говорили о грандиозных успехах, ко
торых'добился наш народ под руко
водством великой партии Ленина. 
Выступавшие горячо и единодушно 
одобряли внешнюю и внутреннюю 
политику Коммунистической партии 
Советского Союза,

Калсдый советский человек, где бы 
он ни жил и на каком участке ни 
трудился, не пожалеет своих сил, 
энергии, отдаст ум, талант, весь жар

Трудящиеся нашей Родины, заяви
ли^ выступавшие, идут навстречу 
выборам тесно сплоченные вокруг 
Коммунистической партии и ее 
Центрального Комитета, в день вы
боров единодушно отдадут свои го
лоса за кандидатов нерушимого блока 
коммунистов и беспартийных.

Все выступавшие выразили еди
нодушную поддержку кандидатуры 
тов. Руднева К. Н. в депутаты Совета 
Национальностей Верховного Совета 
СССР по Омскому избирательному ок
ругу Ж: 17.

На трибуне —  обмотчица завода 
«Сибэлектромотор», Герой Социали
стического Труда тов. Никифоро
ва 0. 0.

—  у советских людей,— говорит 
она, —  есть хорошая традиция —  
отмечать выборы в органы власти 
новыми рудовыми успехами. Много
тысячный коллектив нашего завода, 
встав на трудовую вахту в честь вы
боров в Верховный Совет СССР, ре
шил досрочно выполнить кварталь
ный план.

Соревнование разгорается с каж 
дым днем. Коллектив нашего , пред
приятия успешно выполнил январ
ский план и выпустил сверхплановой 
продукции на 54 тысячи' рублей. 
Бригады коммунистического труда 
Нины Крикун,'Владимира Капцова, 
Тамары Кузьминой, ударники комму-

Каждый из нас с полным основани
ем может сказать: государство —  это 
мы. В народный парламент мы 
пошлем лучших представителей 
народа. Первыми кандидатами в 
депутаты Верховного Совета СССР 
советские люди назвали руководите
лей Коммунистической партии и Со
ветского правительства во главе с 
Н. С. Хрущевым.

Коллективы Томского политехниче
ского института, омского «Сибзаво- 
да». Тюменского судостроительного 
завода, курганского завода «Урал
маш» и Курганского машинострои
тельного института единодушно вы
двинули за.честителя Председателя 
Совета Министров СССР и председате
ля Государственного комитета по 
координации нау^шо-исследователь- 
ских работ Константина Николаевича 
Руднева кандидатом в депутаты Со
вета Национальностей Верховного Со
вета СССР по Омскому избирательно
му округу № 17.

—  Трудящиеся нашего завода, - - - 
продолжает тов. Никифорова,— горя- 
40 поддержали кандидатуру Констан
тина Николаевича Руднева.

Тов. Никифорова призвала всех из
бирателей Томской области отдать 
свои голоса за кандидата нерушимого 
блока коммунистов и беспартийных 
Константина Николаевича Руднева.

(Окончание на 2-й стр.).
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(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Слово предоставляется управляю
щему Зоркальцевской фермой совхоза 
«Рьгбаловский» тов. Хлебникову Д. В.
Он говорит, что весь коллектив сов
хоза единодушно поддержал выдви
жение кандидатом в депутаты Верхов
ного Совета СССР по Омскому избира
тельному округу М» 17 Константина 
Николаевича Руд1гева.

Воодушевленные Обращением ЦК 
КПСС ко всем избирателям, работни
ки  совхоза развернули широкое со
ревнование в честь выборов а Верхов
ный Совет СССР, в честь очередного 
Пленума ЦК К1СС.

—  Мы, работники сельского хозяй
ства, —  говорит тов. Xne6HjfK0B, —  
постоянно чувствуем ту большую за
боту, которую проявляют партия, ее 
Центральный Комитет о дальнейшем 
подъеме сельскохозяйственного про
изводства. Это видно и на примере 
нашего совхоза. За два года хозяйст
во в три раза увеличило производство 
сельскохозяйственной продукции. В 
минувшем году коллектив совхоза 
успешно выполнил свои обязательст'- 
ва по производству и  продаже госу
дарству продукции сельского хозяйст
ва.

Но у  нас еще много неиспользо
ванных резервов. Стремясь внести 
свой вклад в выполнение историче
ских решений X X II съезда КПСС, кол
лектив совхоза решил в 1965 году 
достичь производства 75 центнеров 
мяса на 1 0 0  гектаров пашни и 16 
центнеров— на остальные сельскохо
зяйственные угодьяч 

Сейчас внимание всех работников 
хозяйства направлено на внедрение 
в земледелие пропашной системы; в 
этом году посевы кукурузы  на сов
хозных полях будут расширены на 
700 гектаров. Это позволит увели
чить производство сельскохозяйствен
ной продукции в полтора раза по 
сравнению с минувшим годом. В сов
хозе ведется деятельная подготовка 
к  весеннему севу.

Выступает инженер Томского под
шипникового завода тов. Соловь
ев В. М.

— Каждый прожитый нами год, 
сказал он, —  это шаг стреми

тельного и победоносного движения 
нашего народа к  коммунизму. Четыре 
года, прошедшие после предыдущих 
выборов в Верховный Совет СССР, 
были временем упорной борьбы со
ветского народа за выполнение семи- 
летиего плана, мощного подъема про
мышленности, сельского хозяйства, 
науки и культуры, роста благосо 
стояния народа, дальнейшего разви
тия Советского государства и разви
тия всенародной социалистической 
демократии.

Большой шаг вперед сделал за эти 
годы и коллектив подшипникового 
завода. За это время, например, вы
пуск продукции возрос на 42 про
цента. Дальнейшее развитие получил 
технический прогресс. Сейчас в цехах 
завода половина всего оборудования 
—  автоматы и полуавтоматы. Вошел 
в строй корпус железнодорожных под
шипников. Производительность труда 
каждого рабочего возросла на 30 
процентов.

С каждым годом растет благосо
стояние трудящихся, повышается их 
культурно-технический уровень. За 
последние годы значительно повысил
ся средний уровень заработной пла 
ты работников завода, на предприя
тии завершен переход на семичасовой 
рабочий день. Многие рабочие овла
девают большими знаниями. 96 чело
век учится в школах рабочей молоде
жи, 67 —  в техникумах, 38 —  в 
высших учебных заведениях.

Перед коллективом завода, как и 
перед всем советским народом, стоят 
огромные задачи по успешному осу
ществлению Программы КПСС. Каж
дый работник завода определяет свае 
место в ряду строителей коммунизма.
В цехах разгорается соревнование в 
честь выборов в Верховный Совет 
СССР. На предприятии проходит 
смотр резервов повышения произво
дительности труда. Внесено 850 пред
ложений, направленных на дальней
ший рост производительности труда.

От имени воинов Томского гарнизо
на слово берет полковник тов. Ба
бешко А. А.

—  Вместе со всем, советским наро
дом, —  говорит он, —  готовятся к  
выборам в- высший орган государст
венной власти СССР воины Советской 
Армии и Военно-Морского Флота.

Глубоко изучая Программу КПСС, 
исторические решения X X II съезда 
КПСС, воины Томского гарнизона со
вершенствуют боевую выучку, укреп
ляют воинскую дисциплину. Солдаты 
и офицеры неустанно совершенствуют 
боевое мастерство, чтобы всегда быть 
готовыми дать сокрушительный отпор 
любому агрессору, который попытает
ся нарушить мирный, созидательный 
труд советских людей.

На трибуне —  студентка Томского 
педагогического института Валентина 
Атаева. Взволнованно звучит ее го
лос:

—  Вся советская молодежь с чув
ством великой гордости за нашу Ро
дину, за Коммунистическую партию 
и Советское правительство встречает 
день выборов в Верховный Совет 
СССР.

Мы живем в эпоху невиданного 
подъема материальных и духовных 
сил нашего народа. Советскому наро
ду и его молодому поколению вьшало 
великое счастье: своими руками воз
водить прекрасное здание коммуниз
ма и жить в нем.

Юноши и девушки нашей страны 
горячо благодарят родную партию за 
высокое доверие, за отеческую забо
ту о молодежи, за светлые, широкие 
горизонты, /которые открыл перед на
ми X X II съезд КПСС. В активном осу
ществлении великой Программы ком
мунистического строительства совет
ская молодежь видит свой патриоти
ческий долг. Ярким и вдохновляющим 
примером для советской молодежи 
служит кипучая деятельность нашей 
партии, ее ленинского Центрального 
Комитета во главе с верным ленинцем 
Никитой Сергеевичем Хрущевым.

Студенчество, вся молодежь нашей 
области стремится встретить XIV 
съезд Ленинского комсомола новыми 
успехами в труде и учебе. Мы гото
вимся к  большому созидательному 
труду на благо любимой Родины, а 
если потребуется, встанем на ее за
щиту по перво.му зову партии.

Студенты педагогического институ
та —  это будущие учителя. Нам на
род доверит воспитание подрастаю
щего поколения —  будущих строи
телей коммунизма. Обещаем быть до- 
егойными этого высокого' доверия.

Тов. Атаева говорит, что в день 
выборов, томские студенты с большим 
удовлетворением будут голосовать за 
кандидатов блока коммунистов и бес
партийных.

С речью перед избирателями вы
ступил кандидат в депутаты Совета 
Национальностей Верховного Совета 
СССР Ивнетантим Николаевич Руд
нев. Он выражает искреннюю благо
дарность за высокое доверие —  вы
движение кандидатом в депутаты 
Верховного Совета СССР.

—  Это. доверие, —  заявляет он, —  
я отношу целиком и полностью к  на
шей Коммунистической партии, ее 
ленинскому Цевтральному Комитету 
во главе с товарищем Н. С. Хруще
вым.

Тов, Руднев заверяет, что прило
жит все СИЛЫ', чтобы оправдать ока
занное ему доверие.

—  Подготовка к  выборам в Вер
ховный Совет СССР, .—  продолжает 
он, —  проходит в обстановке все
народной борьбы за успешное претво
рение в жизнь Программы партии —  
величественного плана построения- 
коммунизма в нашей стране, приня
того историческим X XII съездом пар
тии.

Весь наш великий народ воспри
нял решения XXII съезда КПСС, но
вую Программу партии как свое са
мое родное и близкое дело и идет на
встречу выборам, преисполненный ве
ликой гордостью за свою Родину, 
Коммунистическую партию, которая 
уверенно ведет нашу страну по ле
нинскому пути к  коммунизму,

За четыре года, прошедших со вре
мени предыдущих выборов в Верхов
ный Совет СССР, произошли огромной 
важности события в жизни нашей 
страны. Коммунистическая партия и 
ее Центральный Комитет, следуя ле
нинскому курсу, выработанному XX 
съездом партии, за этот период, осу
ществили крупные, подлинно рево
люционные преобразования в области 
промышлеэности и сельского хозяйст
ва, науки, высшего образования и 
культуры, удовлетворения матери
альных и духовных потребностей со
ветского народа, укрепления мира на 
земле.

Тов. К. Н. Руднев говорит о росте 
международвога авторитету Советско
го Союза и всего социалистического 
лагеря, о неустанной борьбе Совет
ского государства за сохранение и 
упрочение мира.

Подробно тов. К. Н. Руднев расска 
зывает о великих победах, одержан
ных советским народом после XX 
съезда КПСС в развитии народного 
хозяйства, науки, культуры, в подъе
ме народного благосостояния. За по
следние шесть лет производство про 
мышленной продукции увеличилось 
почти на 80 процентов, проведена ог
ромная работа по техническому пере
вооружению всех отраслей матери
ального производства. Партией и пра
вительством осуществлены важней
шие мероприятия, обеспечивающие 
рост производства зерна, продуктов 
животноводства и технических куль
тур. В восточных районах страны 
поднято около 42 миллионов гекта
ров целинных и залежных земель.
Из года в год повышается уровень 
благосостояния и культуры трудя
щихся нашей страны. Все рабочие и 
служащие переведены на семича
совой и шестичасовой рабочий день, 
проведена большая работа по упоря
дочению заработной платы, улучшено 
пенсионное обеспечение, последова
тельно проводится отмена налогов с 
населения.

Выдающихся успехов достигла на
ша страна в области развития науки 
и техники.

У нас впервые были успешно ре
шены проблемы использования атом
ной энергии в мирных целях и запу
ска искусственных спутников Земли 
и Солнца, мощных космических ракет 
и межпланетных кораблей. Ведущая 
роль советской науки и техники в це
лом ряде направлений, первенство 
Советского Союза в создании ракетной 
техники и в области исследований ко
смического пространства признаны 
всем миром.

Выдающимся достижением совет
ской науки и техники, ярким показа
телем высокого индустриально-техни
ческого уровня развития нашей стра
ны являются беспримерные полеты в 
космос первых в историй космонавтов 
коммунистов Юрия Алексеевича Га
гарина и Германа Степановича Тито
ва.

Выдающиеся успехи в области на
уки и техники достигнуты благодаря 
тому, что вопросам развития научных 
исследований в нашей стране нсклю-'

чительно большое внтааиие уделяют 
Центральный Ковгитет нашей партии 
и Советское правительство.

Ярким проявлением заботы партии 
и правительства о развитии науки 
явилось создание по инициативе 
Н. С. Хрущева крупнейшего научного 
центра на Востоке страны —  Сибир
ского о'гделения Академии наук 
СССР. За кратчайший срок в Онбир-. 
ском отделении создан первоклассный 
научный комплекс, в составе которо 
го сейчас имеется 2 0  научно-исследо
вательских институтов, из них 14 
институтов создано заново.

Огромная работа проведена в на
шей стране по перестройке системы 
народного образования. В настоящее 
время число обучающихся, включая 
все виды обучения, достигло почти 
56 млн. человек. Только в общеобра
зовательных школах учится 39 млн. 
человек. Широкое развитие получили 
пгколы-ин^ернаты, школы и группы 
е продленным днем.

Забота Коммунистической партии о 
подготовке специалистов с высшим и 
средним специальньпг образованием 
обеспечила нашей стране мировое 
первенство в этой области. Советский 
Союз превосходит США по вьшуску 
инженеров более чем в 3 раза.

В настоящее время в высших и 
средних специальных учебных заве
дениях СССР обучаются 5 миллионов 
человек, из которых 2 ,6  миллиона че
ловек обучаются в вузах. Это в два с 
лишним раза больше, чем в высших 
учебных заведениях всех капитали
стических стран Европы, вместе взя
тых.

Жизнь полностью подтвердила це
лесообразность проведенной Коммуни
стической партией перестройки со
ветской школы в направлении укреп
ления связи ее с жизнью, с производ
ством.

Советское государство располагает 
сейчас многочисленными высококва
лифицированными кадрами ученых и 
специалистов по всем отраслям зна
ния, и нет таких задач в области нау
ки  и техники, народного хозяйства и 
культуры, которые не могли бы ре
шить наши ученые и специалисты.

За годы, прошедшие после XX 
съезда, наша партия, решительно 
преодолевая вредные последствия 
культа личности С/талина, разоблачив 
и идейно разгромив антипартийную 
группу Молотова, Кагановича, Ма
ленкова и других, проделала ог
ромную работу по восстановлению 
и развитию ленинских принципов 
норм во всех областях партийной, го
сударственной жизни. Осуществлена 
коренная перестройка руководства 
промышленностью и строительством, 
значительно расширены правд союз
ных республик, и местных, , орра^ов 
власти, повышена ''роль Советов, 
профсоюзов и других общественных 
организаций. Все это способствовало 
невиданному развитию творческой 
активности трудящихся, приобще
нию новых и новых миллионов тру
жеников города и деревни к  практи
ческому участию в руководстве хо
зяйственным и культурным СТрОИ' 
тельством, к  управлению делами 
страны.

Решениями X XII съезда КПСС, 
новей Программой партии поставлены 
поистине грандиозные задачи в обла' 
сти коммунистического строительства 
в нашей стране.

Сейчас вся деятельность партии и 
народа развертывается под знаком 
претворения в жизнь великих реше
ний съезда.

Опубликованные Центральным Ста
тистическим Управлением СССР ито
ги выполнения государственного пла
на развития народного хозяйства в 
1961 году —  третьем году семилет
ки —  свидетельствуют о том, что 
советский народ под руководством 
Коммунистической партии добился 
новых замечательных успехов в раз
витии всех отраслей народного хо
зяйства, успешно выполняет и пере
выполняет семилетний план.

За один 1961 год у  нас было вы
пущено промышленной продукции 
почти столько же, сколько было про
изведено за первые пять лет после 
войны.

Успехи в развитии нашей промыш
ленности и строительстве велики и 
неоспоримы, говорит К. Н. Руднев. 
Вместе с тем он отмечает и недостат
ки на отдельных участках хозяйст- 
венного-строительства. Ряд пред
приятий не справляется с плановыми 
заданиями. Отдельные совнархозы и 
предприятия не выполнили установ
ленных планов по созданию и освое
нию производства новых видов ма
шин, оборудования, приборов и мате
риалов. Не везде достигнут преду
смотренный планом уровень произ
водительности труда и снижения 
себестоимости продукции.

У нас не всегда достаточно эффек
тивно используются средства на ка
питальное строительство. В строи
тельстве все еще не изжита пороч
ная практика распыления средств 
на многочисленные объекты.

Далее тов. К. Н. Руднев оотановил- 
ся на задачах по дальнейшему разви
тию сельского хозяйства. Он подчерк
нул, что одним из главных, коренных 
вопросов в сельском хозяйстве яв
ляется сейчас вопрос о правильном 
использовании земли.

Наука, опыт передовых хозяйств 
показали, что только переход от тра
вополья к  пропашной системе, к  воз
делыванию таких высокдурожайных 
культур, как кукуруза, сахарная 
свекла, бобовые, создает возможность 
обеспечить обилие сельскохозяйст
венных продуктов, поднять живот
новодство, производить нужное коли
чество мяса, молока и других продук
тов.

Вопросы развития сельского хо

зяйства стоят в центре внимания 
Еошунистической партии, ее Цент
рального Комитета, Советского прави
тельства. 5 марта созывается очеред
ной Пленум ЦК КПСС. На обсуждение 
Пленума ЦК выносится вопрос «За
дачи партии по улучшению руковод
ства сельским хозяйством». С докла
дом по этому вопросу выступит 
Н. С. Хрущев.

На^ основе быстрого развития тя
желой промышленности и подъема 
сельскохозяйственного производства 
увеличивается выпуск предметов на
родного потребления. На развитие 
легкой промьппленности в этом году 
выделяется средств на 33,5 процен
та больше, чем в прошлом году.

Огромное значение для улучшения 
условий труда и быта советских лю 
дей имеет жилищное строительство. 
Около 2.200 тысяч новых благоуст
роенных квартир получили в минув
шем году трудящиеся городов и рабо
чих поселков нашей страны. В 
1962 году в городах и рабочих по
селках страны будет введено в строй 
новьд жилых домов общей площадью 
95,6 миллиона квадратных метров.

Однако жилищная проблема остает
ся у нас пока еще острой и требует к  
себе большого внимания.

Можно не сомневаться, что по
ставленная партией в новой Про
грамме задача разрешения жилищной 
проблемы будет выполнена.

Подробно К . Н.. Руднев остановил
ся на развитии восточных районов 
страны.

Наша партия, говорит он, последо
вательно претворяет в жизнь наме
ченный курс на ускоренное развитие 
производительных сил восточных 
районов страны. На базе богатых вод- 
ноэнергетичееких ресурсов и дешево
го угля сооружаются мощные элек
тростанции. Введены в эксплуата
цию новые богатейшие месторожде
ния железных руд и природного газа, 
успешно создается третья металлур
гическая база, развиваются цветная 
металлургия, химия, машиностроение, 
строительная индустрия, растут но
вые города и промышленные центры.

За последние двадцать лет валовая 
продукция промышленности Урала, 
Западной и Восточной Сибири и 
Дальнего Востока возросла в 7,5 ра
за, а в машиностроении и металло
обработке —  в 14 раз.

Большие изменения произошли в 
развитии науки и культуры этих 
районов. Так, за последние двадцать 
лет численность студентов высших 
учебных заведений увеличилась здесь 
в 5 раз, численность научных работ
ников —  в 3,2 раза, число массовых 
библиотек —  почти в полтора раза, 
а киноустановок —  в 4,2 раза.

Быстро развиваются хозяйство и 
культура Томской области. Б области 
развиты машиностроительная," элек
тротехническая и другие отрасли 
промышленности, оснащенные совре
менной техникой. Область является 
крупным поставщиком древесины. 
Значительное развитие получила лег
кая и пищевая промышленность. По 
сравнению с 1957 годом объем ва
ловой продукции промышленности в 
1961 году увеличился в 1,5 раза, а 
производство электроэнергии район
ными станциями увеличилось более 
чем в 2,5 раза. Производительность 
труда повысилась на 43 процента.

Произошли изменения в сельском 
хозяйстве области. Несколько увели
чились посевные площади, выросло 
поголовье крупного рогатого скота и 
свиней, увеличилось производство 
молока и яиц.

Однако сельское хозяйство обла
сти еще в большом долгу перед стра
ной. Справедливой критике были под
вергнуты серьезные недостатки в раз
витии сельского хозяйства области в 
речи товарища Н. С. Хрущева на со
вещании работников сельского хозяй
ства Сибири в ноябре 1961 года.

В 1961 году значительная пло
щадь пашни была занята чистыми 
парами, травами и другими малоцен
ными культурами. Надо настойчиво и 
быстро внедрять пропашную систему 
земледелия, значительно расширить 
посевы кукурузы, бобовых культур, 
сахарной свеклы. Надо преодолеть 
отставание и в развитии животновод
ства. Большое значение для быст
рого подъема сельского хозяйства 
имеют изучение и внедрение передо
вого опыта. Использование этого 
неоценимого народного богатства 
позволит досрочно выполнить боль
шие задачи, поставленные XXII 
съездом партии.

Перед работниками промышленно
сти области стоит первостепенной 
важности задача —  обеспечить не 
только выполнение планов выпуска 
продукции всеми предприятиями, но 
и высокое ее качество, снижение се
бестоимости. Большую помощь в этой 
работе должны оказать промыш
ленности научно-исследовательские и |

проектно-конструкторские организа
ции.

Больше внимания надо уделить 
внедрению новой техники. Недопу
стимо невыполнение плана механиза
ции и автоматизации технологиче
ских процессов, что имело место в 
прошлом году. В 1962 году необходи
мо обеспечить вьшолнение нлана 
развития и внедрения новой техни
ки. Все предприятия области 
должны, безусловно, выполнить пла
ны повышения производительности 
труда и снижения себестоимости про
дукции.

Отвечая на Обращение ЦК КПСС ко 
всем избирателям, трудящиеся Том
ской области добиваются новых успе
хов в труде. Растет и ширится дви
жение ударников и коллективов ком
мунистического труда. В первых ря
дах борцов за досрочное выполнение 
семилетки идут Герои Социалистиче
ского Труда 0. 0. Никифорова, 
М. М. Иванов, А. Т. Астратов, доярки 
совхоза «Томский» А. Н. Михайлова, 
А. С. Кошман и другие. Надо, чтобы 
все труженики промьпнленности и 
сельского хозяйства равнялись на 
эти маяки.

Тов. К. Н. Руднев сказал далее, 
что город Томск —  признанная куз
ница кадров для Сибири и Дальнего 
Востока, один из важных научных 
центров страны. Здесь сейчас 6  выс
ших учебных заведений, большое ко
личество средних специальньп учеб
ных заведений, крупные научно-ис
следовательские и проектно-конст
рукторские организации. Около трех 
тысяч научных работников, трудится 
в вузах и научно-исследовательских 
учреждениях города. Однако силы 
ученых Томска еще недостаточно на
правляются на оказание помощи 
предприятиям совнархоза и местной 
промышленности. Надо укрепить 
связь ученых с производством.

Решения X X II съезда КПСС поста
вили перед учеными нашей страны 
новые грандиозные задачи. Наука 
должна сыграть огромную роль в 
создании материально-технической 
базы коммунизма. Ученые должны 
добиться еще более высокого уровня 
научных исследований, который по
зволил бы закрепить за советской 
наукой завоеванные передовые пози
ции в важнейших отраслях знания и 
занять ведущее положение в мировой 
науке по всем основным направле
ниям.

Очень важная задача, стоящая 
сейчас перед научными учрежде
ниями, —  повышение качества, на
дежности и долговечности промыш
ленной продукции. Научным органи
зациям необходимо развернуть иссле
дования, способствующие коренному 
повышению. надежно,ет« продукции, 

Научные учреждения Томска долж-
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М О С К В А . На Выставке достижений народного хозяйства 
СССР начат показ сельскохозяйственной техники для комплекс
ной механизации возделывания и уборки колосовых и бобовых 
культур, кукур узы , сахарной свеклы, картофеля, хлопчатника.

На снимке: новый скоростной гусеничный трактор «ДТ-74» 
Харьковского тракторного завода. Трактор оснащен дизелем 
мощностью 75 лошадиных сил. Скорости движения трактора: 
вперед до 10 километров в час, назад до 5,85 километра в час.

Управление сельскохозяйственными орудиями происходит с 
помощью раздельно-агрегатной гидросистемы.

(Фотохроника ТАСС).

„XXII съезд Коммунистической 
партии Советского Союза^

Стенографический отчет
Государственное издательство по

литической литературы выпустило в 
свет трехтомник «XXII съезд Ком
мунистической партии Советского 
Союза., Стенографический отчет».

Первый том содержит стенограм
мы с первого по десятое заседание 
съезда: второй —  с одиннадцатого 
по двадцатое заседание; третий —  
стенограммы с двадцать первого но 
двадцать шестое заседание, а также

резолюции, постановления и прило
жения.

В прилолсениях публикуются спи
сок делегатов съезда с правом реша
ющего голоса, список делегатов с 
правом^ совещательного голоса, 
именной 5жазатель выступавших на 
съезде. Помещены приветствия X X II 
съезду КПСС.

Тираж трехтомника —  250 тысяч 
экземпляров.

(ТАСС).

Пребывание К. Н. Руднева 
в Томске

иы оказать помощь партийным и со
ветским организациям, совнархозу в 
определении основных направлений 
развития промышленности и сельско
го хозяйства. Неисчерпаемы природ
ные ресурсы области. Надо их полнее 
использовать. Это позволит умножить 
вклад области в общенародное дело 
—  строительство коммунизма в на
шей стране.

На предстоящих выборах в Вер
ховный Совет СССР Коммунистиче
ская партия выступает, как и преж
де, в союзе, в блоке с беспартийны
ми рабочими, крестьянами, интелли
генцией. Этот избирательный блок 
еще более упрочился с достижением 
полной и окончательной победы со
циализма, с дальнейшим укреплением 
единства советского общества, друж
бы и братского сотрудничества со
циалистических наций, единения пар
тии и народа.

Коммунистическая партия сделает 
все для того, чтобы предстоящие го
ды были годами мирного труда и но
вых успехов в решении великих за
дач коммунистическего строительства 
в нашей стране. Наша партия заяв
ляет, что она со всей настойчиво
стью будет бороться за дальнейший 
подъем народного хозяйства и куль
туры, за неуклонное повышение жиз
ненного уровня народа. Главное на
правление деятельности Коммунисти
ческой партии и Роветского прави
тельства будет и впредь состоять 
заботе о благе и процветании совет
ского народа, об удовлетворении его 
растущих материальных и духовных 
потребностей.

Свою речь тов. К. Н. Руднев закон
чил здравицами в честь Советской 
Родины, в честь славной Коммуни
стической партии Советского Союза, 
ведущей наш народ к  победе комму
низма.

Собрание приняло обращение ко 
всем избирателям Томской области.

В обращении говорится;

25 февраля в Томск прибыл заме
ститель Председателя Совета Минист
ров СССР и председатель Государст
венного комитета Совета Министров 
СССР по координации научно-иссле
довательских работ, кандидат в де
путаты Совета Национальностей 
Верховного Совета- СССР по Омскому 
избирательному округу № 17 Кон
стантин Николаевич Руднев.

К. Н. Руднев побывал в Томском 
политехническом институте и Сибир
ском физико-техническом научно-ис

следовательском институте, где 
встретился с томскими учеными. 
К. Н. Руднев посетил лаборатории, 
интересовался постановкой учебной и 
научной -работы. В ходе бесед с уче
ными были обсуждены назревшие 
вопросы подготовки научных кадров, 
улучшения координации научно-ис
следовательских работ.

К.- I I . ‘]Руднев ознакомился с Том

ском, побывал на ряде промышлен-. 
ных предприятий города.

Встреча
с учеными Томска

Вчера, 26 февраля, кандидат в 
депутаты Совета Национальностей 
Верховного Совета СССР Константин 
Николаевич Руднев встретился с уче
ными Томска.

В 12 часов дня зал Дома куль
туры ТЭМЗа заполнили представите
ли научно-исследовательских инсти- 
тро в , высших, учебных заведений 
областного центра, работники проект
ных организаций, конструкторских 
бюро промышленных предприятий 
города.

Собрание открыл первый секре
тарь обкома КПСС И. Т. Марченко.

С речью перед избирателями вы- 
етупил Константин Николаевич 
Руднев.

к. Н. Руднев выразил горячую 
благодарность за оказанное ему 
высокое доверие —  выдвижение 
его кандидатом в депутаты Верхов
ного Совета СССР и заверил, что 
он прилолгит все силы, чтобы это до
верие оправдать.

К. Н. Руднев говорит о том боль
шом трудовом подъеме, который выз
вал в нашем народе XXII съезд КПСС, 
о достижениях советского народа в 
период после XX съезда КПСС, об ус
пехах в борьбе за мир. Он подробно 
охарактеризовал развитие советской 
науки и ее роль в осуществлении 
намеченных партией задач, расска
зал о мероприятиях партий и прави
тельства по координации деятельно
сти научных учреждений.

К. Н. Руднев высказал ряд замеча
ний и дал практические советы по 
улучшению работы томских вузов и 
научно-исследовательских институ
тов.

На собрании выступили также , 
доцент политехнического института 
Л. М. Седаков,-заслуженный дея
тель науки и техники, профессор 
И. Н. Бутаков, директор научно- 
исследовательского института при 
TojfC K O M  политехническом институте 
И. П. Чучалин, ректор университета 
йрофессор А. И. Данилов.

Выступающие говорили, что Обра
щение ЦК КПСС ко всем избирате
лям —  это мудрое партийное слово, ■ 
слово о замечательных победах, одер-, 
жанных нашей Родиной за последние 
четыре года, о гигантских планах на 
будущее —  вдохновляет трудящихся 
на новые подвиги во имя торжества 
коммунизма. Они говорили о своем 
стремлении добиться новых успехов 
в развитии советской науки, в подго
товке высококвалифицированных кад
ров для всех отраслей народного хо
зяйства.

Участники встречи говорили о 
том, что ученые, студенты, рабочие 
и служащие томских вузов и научно- 
исследовательских институтов в день 
выборов в Верховный Совет СССР—  
18 марта.все, как один, явятся на 
избирательные участки и отдадут 
свои голоса за кандидатов блока 

коммунистов и беспартийных.

Плавучий поезд
Дорогие товарищи избиратели!
Советский народ выдвинул кандидатами в депутаты Верховного 

Совета СССР своих лучш их сыновей и дочерей.
Кандидатом в депутаты Совета Национальностей по Омскому изби

рательному округу  №  17 единодушно выдвинут трудящимися замести
тель Председателя Совета Министров СССР Константин Николаевич 
Руднев.

М ы  призываем всех избирателей Томской области в день выборов в 
Верховный Совет СССР отдать свои голоса за кандидата блока комму
нистов и беспартийных, верного сына Коммунистической партии и со
ветского народа товарища Руднева Константина Николаевича.

Голосуя за кандидатов блока коммунистов и беспартийных, мы бу
дем голосовать за успешное претворение в жизнь решений X X I I  
съезда КП С С , за дальнейшее укрепление экономического могущества 
нашей Родины, за ее дальнейшее процветание, за коммунизм.

День выборов в Верховный Совет СССР станет днем нового 
торжества советской демократии, могучей демонстрацией нерушимого 
единения Коммунистической партии. Советского правительства и на
рода.

Встретим всенародный праздник —  день выборов в Верховный Со
вет СССР —  новыми трудовыми успехами!

Все на выборы!
За новую победу блока коммунистов и беспартийных.
Под знаменем марксизма-ленинизма, под руководством Коммунисти

ческой партии — вперед, к  победе коммунизма! •

М  ЫСЛЬ о  т о м , что мето- 
ды движения железнодо

рожного транспорта можно при- 
.менить на речном флоте, давно 
волнует судостроителей. Они 
создают плавающие секции — 
своеобразные вагоны, из кото
рых можно составить' плавучий 
поезд. А локомотивом для тако
го поезда служит мощный теп
лоход-толкач.

Успешно работают над созда
ние,м плавучих поездов, ' или, 
как их называют, секционных 
составов в Горьковском конст
рукторском бюро речного судо
строения. Энтузиастом нового 
дела стал один из ведущих кон
структоров Борис Богданов. По 
его проекта.м на Волге уже ра
ботает секционный состав из 
трех барж-секций, перевозя
щий минерально-строительные 
грузы.
Недавно молодой коллектив.

руководимый Борисом Богдано
вым, спроектировал двухсекци
онный состав грузоподъе.м- 
ностью 7.600 тонн для большой 
Волги. В этом году они войдут 
в строй.

Но это корабли для сухих 
грузов. А для нефтеналивных? 
Коллектив закончил проект и 
секционного танкера. Судно со
стоит из двух секций и толка
ча в 1.340 лошадиных сил. Дли
на танкера с толкачом — 236 
метров, грузоподъемность — 
7.500 тонн. Это по существу 
два железнодорожных состава.

Секционный танкер сможет 
развивать скорость 16 километ
ров в час. Себестоимость пере
возок нефтепродуктов на таком 
танкере будет на 25—30 про
центов ниже,, чем на работаю
щих ныне волжских танкерах.

(АПН).
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полную нагрузку
Новая инициатива бригады 

сборщиков электролампового завода
в сбороч

ном СХО'ДЯТ- 
ся нити со 
всех участ
ков. По его 

работе, как по пульсу у  человека, 
судят о положении дел на заводе. 
Это центр, в котором завершается 
деятельность почти трехтьгеячного 
коллектива электроламповщиков.

Еще в проходной мы узнали, что 
сегодня в сборочном все в порядке. 
Большая «молния» сообщала: сбор
щики идут, опережая график.

Цех большой. В нем 19 линий. Три 
из них сконструированы, собраны и 
освоены специалистами предприятия 
в прошлом году. Они уже дали стра
не сотни тысяч различных памп.

Но сейчас в центре внимания на 
заводе 16-я линия. Бригада, возглав
ляемая Алексеем Кусковым и веду
щим наладчиком Олегом Бирючев- 
ским, борется за звание бригады ком
мунистического труда. Недавно чле
ны бригады выступили с новой цен
ной инициативой. Они решили начать 
соревнование за повышение' произво
дительности каждой машины, каж 
дого станка, агрегата. Бригада обя
залась повысить производительность 
обслуживаемой ими линии на двад
цать процентов. До этого бригада 
давала по 5 .800— 5.900 электро
лампочек в смену. Мобил)изовав 
внутренние резервы, коллектив ли
нии решил выпускать не менее 7 
ты сяч . ламп.

Знакомимся с инициаторами ново
го. Ведущий наладчик, ударник ком
мунистического труда Олег Бирючев- 
ский, высокий, со значком «ВОИР» 
на груди, говорит коротко. Надо найти 
резервы времени на каждой опера
ции, а главное —  устранить брак, 
который съедает не один процент 
производительности т^>уда.

Всей бригадой обсуждали начина
ние, выискивали резервы, которые 
помогут увеличить производитель
ность труда. Выдвигались предложе
ния по каждому узлу линии в отдель
ности. Беспокоило состояние оборудо
вания. Несогласованность между 
сменными наладчиками, слабое ре
монтное обслуживание привели к  то
му, что основные автоматы давали 
много брака.

Наладчики решили приходить за 
полчаса до смены и тщательно на
страивать автоматы. По разрешению 
администрации цеха Олег Бирючев- 
с к и й ■временно возглавит ремонтни
ков. Это поможет в ближайшие дни 
устранить те мелкие неисправности, 
которые остаются незамеченными ре
монтниками и которые так хорошо из
вестны ведущему наладчику.

Серьезно говорили и о трудовой 
дисциплине. Больших нарушений 
не бывает в бригаде, но не должно 
быть и  мелких.

Начались кропотливые поиски 
причин выпуска недоброкачественных 
лампочек.

Вся линия —  единый поток. Его 
центр, __или, как говорит бригадир 
Алексей Кусков, сердце линии —  за
варочно-откачной комбинат. С одно
го конца сюда поступают колбы, с 
другого —  ножки, на электродах ко
торых уже приварена спираль. Эго 
—  наиболее уязвимое место потока. 
Автомат требует очень точной на
стройки, четкости и внимания от за-

до тарелкодержателей. Переоборудо
вание несложное, а машина будет да
вать на 1.000 ножек в смену боль
ше.

Находятся резервы и на других 
участках.

Цель, которую поставил^! перед 
собой члены бригады Алексея Кус
кова, захватила и другие коллекти
вы. Борьбу за увеличение съёма

время смотра резервов повышения 
производительности труда, сдержи
вают цехи-поставщики.

—  По вине двадцать пятого цеха, 
—  замечает технолог сборочного 
Александра Кацупий,— на 16-й ли
нии бывает до 1.000 обрывов спи
ралей в смену. Это 1.000 лампочек, 
которых це получила страна.

Много претензий вызывает и каче- 
CTBiO стекла. Значит, не все электро
ламповщики включились в поход за 
повышение производительности труда.

ПОХОРОНЫ БОРИСА 
ЛЬВОВИЧА ВАННИКОВА

24 февраля Москва прово1дила в 
последний путь Бориса Львовича 
Ванникова, верного сына Коммуни
стической партии, одного из выдаю
щихся организаторов оборонной про
мышленности, трижды Героя Социа
листического Труда. ■

В 10 часов утра начался доступ 
в Колонный зал Дома Союзов, где 
среди пальм и цветов была установ
лена урна с прахом покойного.

Вг,эреди —  большой портрет Б. Л. 
Банникова, на атласе —  три золо 
тые медали «Серп и Молот», шесть 
орденов Ленина, ордена Сророва и 
Кутузова первой степени, знаки Лау
реата Государственной премии, меда
ли, которых был удостоен Борис 
Львович за большие заслуги перед 
Родиной.

Перед урной с прахом покойного 
проходят металлурги я машинострои
тели, военнослужащие, ученые, пар
тийные, советские работники, делега
ции трудящихся районов города. Вме
сте с москвичами отдать последний 
долг вериому сыну Родины прибы
ла делегация трудящихся Тулы, где 
Б. Л. Ванников работал директором 
прославленного оружейного завода. 
Туляки возлагают венки от трудя
щихся города и коллективов пред
приятий. Возлагается венок от Цент
рального Комитета Коммунистической 
партии и Совета Министров Азербай
джана. Б Баку родился Б. Л. Ванни
ков. Здесь он работал слесарем и то
карем, принимал до революции актив

ное участие в подпольной борьбе.
В зале венки —  от Академии наук 

СССР, многочисленных институтов. 
Под непосредственным руководством 
Б. Л. Ванникога воспитывались за
мечательные кадры ученых и коман
диров производства. В почетный ка
раул становятся президент А кадеми 
наук СССР М. В. Келдыш, вице-пре
зидент А'Кадемии А. В. Тоагчиев, ака
демики А. П. Александров, Н. Н. Се
менов, А. Л. Минц и^другие.

Траурную вахту несут Министр 
обороны СССР маршал Советского 
Союза Р. Я. Малиновский, Маршал 
Советского Союза А. И. Еременко, 
маршалы родов войск, генералы Со
ветской Армии, министры СССР и 
РСФСР, председатели государствен
ных комитетов Совета Министров 
СССР, партийные деятели.

12 часов дня. В почетный караул 
становятся члены правительственной 
комиссии по организации похорон.

Доступ в Колонный зал прекра
щается. Под звуки траурного марша 
урна с прахом Б. Л. Ванникова вы
носится из Колонного зала. В сопро
вождении воинского эскорта траур
ная процессия направляется на 
Красную площадь.

Здесь собрались тысячи москви
чей, в четком строю засггыли войска 
московского гарнизона. На трибуну, 
установленную перед Мавзолеем 
D. И. Ленина, поднимаются товари
щи Л. И. Брежнев, Г. И. Воронов, 
Ф. Р. Козлов, А. Н. Косыгин, М. А.

Суслов, Н. М. Шверник, В. В. Гри
шин, П. Н. Дамичев, А. Н. Шелепин, 
члены правительственной комиссии 
по организации похорон.

Председатель правительственной 
комиссии по организации похорон, 
заместитель Председателя Совета Ми
нистров СССР К. Н. Руднев открыва
ет траурный митинг, посвященный 
памяти Б. Л. Ванникова.

Слово предоставляется члену пре
зидиума ЦК КПСС, первому замеч 
стигелю Председателя Совета Мини
стров СССР А. Н. Косыгину. Затем 
выступили от трудящихся Москвы 
секретарь Московского городского 
комитета партии Н. Г. Егорычев и от 
трудящихся Тулы П. Б, Пахарьков.

Траурный митинг окончен. Руко
водители Коммунистической партии 
и Советского правительства, члены 
правительственной ко.чис'сии по ор
ганизации похорон переносят урну с 
прахом Б. Л. Ванникова к  кремлев
ской стене .̂ Под троекратный залп 
артиллерийского салюта урна уста
навливается в нише стены и закры
вается мраморной®доской.

Над площадью величественно зву
чит Государственный гю ш  СССР. От
давая последние, почести генерал- 
полковнику • инженерно-артиллерий
ской службы в отставке Б. Л. Ван
никову, по Красной площади прохо
дят воинские подразделения.

(ТАСС).

Пусть

На снимке: ведущий наладчик Олег Бирюлевский (слева) 
лировкой заварочно-откачного комбината. настройщик Виктор Д олгих за регу-

Фото Ф. Хитриневича.

пайщицы Нины Шмуриной. Иначе- 
брак. . -

Недавно провели такой опыт: про
пустили через комбинат 1.000 колб. 
60 из них пошло в брак: появились 
трещины. За смену набирается до 
500 треснутых колбочек. Часть бра
ка допускается по вине бригады. 
Н атчаю тся меры, чтобы улучшить 
качество и на этой операции.

Еще одно слабое место в потоке—  
ножечная машина.

—  Главное зло, говорит налад
чик Виктор Сорцкин, —  облом штен- 
гелей. Причем, брак выявляется 
только на заварочно-откачном комби
нате, когда ножки пройдут уже четы
ре операции.

Виктор предложил способ избежать 
обломов. Нужно поставить новые ку 
бики, прижимающие электроды, и 
отцентровать расстояние от кубиков

продукции с единицы оборудования 
начали сборщики на 6-й, 8-й, 9-й и 
других линиях.

Но инициаторов замечательного 
движения, родившегося на заводе во

Смотр резервов на предприятии про
должается. Возникший в начале его 
почин сборщиков, несомненно, под
держат во всех цехах.

Л. ЛЕВИЦКИЙ.

С о в е т с к о е  с т р о и т е л ь с т в о

каждый оставит свой 
добрый следКаждый депутат Совета дол

жен активно участвовать в го
сударственной деятельности и 
выполнять определенную ра
боту. Эти слова из. Программы КПСС | избирателям о важнейших событиях 
х^о ш о известны депутатам Бакчар- в жизни страны, информирует их о 
ского райсовета. Большинство из работе районного Совета, заботится
них, выполняя свои обязанности, 
стремится оправдать то высокое до
верие, которое оказали им избирате
ли.

Жители улицы Совегской села Бак- 
чар часто видят у себя депутата рай
онного Совета Л, В. Казанскую. Бы
вая на квартирах, она рассказывает

Нужды добытчиков „МЯГКОГО золота"

Где отремонтировать машины?
За последние годы томские кир

пичные заводы значительно пополни
лись техникой: экскаваторами, буль
дозерами, автопогрузчиками, новым 
технологическим оборудованием.

Но ни на одном заводе нет ремонт
ной базы. Существующее при облис
полкоме управление снабжения и 
сбыта плохо снабжает предприятие 
запасными частями для ремонта ма
шин. В течение трех лет мы не можем 
получить для ремонта экскаваторов 
даже болтов, для кирпичеделательцых 
агрегатов —  лопастей шнековых ва
лов, муфт сцепления и других ча
стей. Мы вынуждены ' в кустарных 
условиях реставрировать старые. уз
лы, что обходится очень дорого, хотя 
качество реставрированных запасных 
частей низкое.

Из-за этого многие . машины ис
пользуются непроизводительно. Стоит 
выйти из строя какому-нибудь узлу

—  и машина стоит долгое время. 
Недавно, например, больше месяца 
простоял без дела мощный экскава
тор Э-758..

В Томске ремонтные предприятия 
имеются в совнархозе, но они заказы 
на ремонт машин от управления мест
ной промышленности не принимают. 
Если когда и удастся упросить руко
водителей предприятий принять в ре
монт двигатели, то он длится, как 
правило, очень долго.

Чтобы повысить производитель
ность мощных машин, следует в уп
равлении местной промышленности 
организовать ремонтную базу или 
установить строгий порядок центра
лизованного ремонта машин на пред
приятиях совнархоза..

В. ОВЧИННИКОВ, 
директор Томского кирпичного 

завода № 10.

По следам смотра

„Огни маяков должны 
гореть ярче“

Под таким заголовком в нашей 
газете 28  января была опубликова
на статья, в которой вскрывались 
недостатки в организации соревно
вания за коммунистический труд, 
рассказывалось о слабой борьбе за 
повышение производительности 
труда на Кетском лесозаводе.

К а к  сообщил секретарь партий
ной организации завода тов. Ка- 
линкин, статья обсуждена на от
крытом партийном собрании и на 
собраниях во всех сиенах цехов и 
признана правильной. В  ходе об
суждения статьи вскрыты  и мно
гие другие недостатки в организа
ции производства и соревнования 
за коммунистический труд. Приня
ты  меры для устранения отмечен
ны х недостатков.

Коллектив Кетского лесозавода 
включился в соревнование за зва
ние предприятия коммунистическо
го труда, Каждой сменой, брига
дой взяты обязательства в честь 
выборов в Верховный Совет СССР 
и обязательства на четвер 1 ьк“; год 
семилетки.

Разработаны мероприятия по 
каждому цеху и в целом по заводу 
для выполнения принятых обяза
тельств.

В  этом году будет значительно 
улучшен технологический процесс 
на заводе; три старые рамы будут 
заменены новыми, большая часть 
оборудования модернизируется. 
Намечена реконструкция дереворб- 
рабатывающего цеха, биржи сырья 
и биржи пиломатериалов. Прово
дится большая работа по изыска
нию резервов повышения произво
дительности труда. Ш ироко  раз
вернуто производственное обуче
ние. Создано заводское бюро эко
номического анализа на обществен
ных началах.

На заводе проведена конферен
ция, отсудившая итоги работы за 
1961 год и определившая задачи 
на четвертый год семилетки. В 
принятых конференцией решениях 
особое внимание обращается на 
повышение производительности 
труда, ,

Выполнение планов заготовки 
пушнины и мехового сырья, дальней
шее развитие клеточного звероводства 
и кролиководства являются важной 
государственной задачей.

Заготовку «мягкого золота» в Ца- 
рабельском районе ведут коопзверо- 
про'мхоз, райпотребсоюз. Цлан прош
лого года перевыполнен.

В районе немало хороших, любя
щих свое дело охотников, которые 
перевыполнили свои годовые задания 
в 2 — 3 раза и более. Е ним относятся 
С. Голев, братья Детиненко из Цуди- 
но, Н. Шарабарин из поселка Мирное, 
Ф. Мартемьянов из Алатаева, Еол- 
пашников из поселка Мумышево, 
братья Тимофеевы из Высокоярского 
сельсовета и другие.

В последние годы в районе прове
дены важные мероприятия по разви
тию охотничьего хозяйства. Так, в 
месте основного промысла соболей, в 
120 километрах от Цудино, построе
на охотничья база с производственны
ми, жилыми, бытовыми и складскими 
помещениями.

Однако в нащей работе много еще 
недостатков. Слабо осваиваются от
даленные участки, много недостат
ков в организации промысла и тру
да охотников.

Недостаточна работа по воспроиз
водству промысловой фауны, по 
внутреннему устройству угодий, за
креплению участков за бригадами и 
охотниками. Не везде созданы нор
мальные условия для труда п  отдыха 
охотников. Почти совершеино не на
лажена учеба молодых охотников.

Воспитательная работа в коллек
тиве промысловиков ведется слабо и 
поэтому нередки нарушения трудо
вой дисциплины.

Есть вопросы, в решении кото
рых нам нужна помощь облпотреб
союза ц районных организаций.

Значительное место в заготовках 
пушнины отводится клеточному зве
роводству. В коолзверопромхозе 
имеется ферма серебристо-черных 
лисиц с основным поголовьем 150 
голов. Планом предусмотрено иметь 
в 1963 году 200 лисиц и 180 норок. 
Но нерешенным остается вопрос с 
кормовой базой. Правительством 
разрешено предприятиям рыбной 
промышленности и рыболовецким 
колхозам продавать звероводче
ским хозяйствам на корм живот
ным рыбу малоценных пород. Но 
руководители рыбной промышленно

сти считают, что к  рыбе малоценных 
пород  ̂ относится только мелочь 
третьей группы, нестандартная и не 
подлежащая реализации. Так снабже
ние рыбой до сих пор и не организо
вано как следует. Обращались мы по 
этому вопросу в областные организа
ции, но и оттуда пока не получили 
разъяснений.

Мы просили закрепить за нами 
водоемы для вылова рыбы малоцен
ных пород. Н этот вопрос до сего 
времени до конца не решен.

И. ФЕДОРОВ, 
директор Парабельского 

коопзверопромхоза.

о выполнении наказов избирателей. 
Являясь председателем постоянной 
культурно-бытовой комиссии райсо
вета, тов. Казанская активно участ
вует в работе исполкома Совета. ,

Па инициативе этой комиссии были 
подготовлены и рассмотрены на за
седании исполкома райсовета вопро
сы^ о состоянии учебно-воспитатель
ной работы в Чернышевской и Вави- 
ловской семилетних школах, о работе 
потребительской кооперации района и 
другие. При обсуждении вопросов на 
«сполкойе' той;' E feW cKM ' ч'йё'го' ййо- 
сит свои предложения, а затем орга
низует выполнение принятых реше
ний.

Заслулгенным авторитетом среди 
избирателей пользуется децутат рай
совета слесарь районного отделения 
«Сельхозтехника» С. И. Першин. 
Избиратели обращаются к  нему по 
самым разнообразным вопросам. Од
нажды они высказали мысль о необ
ходимости благоустроить улицы име
ни Свердлова и Красноармейскую. С 
помощью избирателей эти улицы бы
ли приведены в порядок.

Добрая слава идет о депутате Бак- 
чарского сельсовета М. А. Пановой. 
Тов. Панова —  желанный гость, 
друг и советчик в семьях многих из
бирателей. Как-то пенсионерка тов. 
Вологдина обратилась к  тов. Пановой 
с просьбой помочь ей в ремонте квар
тиры. При содействии депутата квар- 
1ира была отремонтирована. У инва
лида тов. Новолгилова райсобес за-

В О З И М  в Л Е С  Д Р О В А
Местная промышленность нашей 

области из года в год развивается и 
улучшает свою работу. Расширяется 
ассортимент изделий, повышается их 
качество. Однако местная ' промыш
ленность еще мало использует мест
ные ресурсы для расширения про
изводства, Торгующие организации 
вынуждены завозить из других, ча
сто весьма огдаленных мест товары, 
которые можно изготовлять на месте!

Зайдите в хозяйственные мага-зи- 
ны Томска. Электрические плитки и 
керамики к  ним, паяльники, звонки, 
вентиляторы, спирали для утюгов и 
плиток, замки, стамески, плоскогуб
цы, долота, кусачки, молотки —  все 
это привозное. Можно изготовлять 
эти предметы у  нас? Да, для этого

имеются все возможности. Кое-что 
областное управление местной про
мышленности пыталось внедрить в 
производство, но без особого стара
ния. Газета «Красное знамя» нисала 
об одной такой попытке. Речь шла об 
электроплитке. Больше года тянется 
волокита, и до сих пор конца ей не 
видно.

Торгующие организации Томска за
возят из разны.х городов Советского 
Союза прищепки для белья, плечики 
для одежды, доски кухонные, скал
ки. Вот уж  поистине: в лес дрова 
возим!

Завозим до 30 наименований дет
ской игрушки, Из Москвы, Горького, 
Ленинграда, Ташкента везем пира-

Этого могло не быть

в  районе до сего времени не про
ведено тщательного экономического 
обследования охотничьих угодий и 
закрепления их за коопзверопромхо- 
зом. Наше хозяйство всего лишь на 
40 процентов укомплектовано штат
ными охотннками-рабочими. Во мно
гом это объясняется тем, что. в рай
оне бытует неправильное мнение об 
охотниках и их труде. Невнимание к  
труду охотников привело к  тому, что, 
например, в Иудино остались всего 
лишь 6 штатных промысловиков. 
Промысел ведется за счет привлече
ния временной, сезонной рабочей си
лы.

Поезд отправился со станции и 
набрал скорость. Машинист не спу
скает глаз с полотна железной дороги 
и  вдруг... В пятидесяти метрах от по
езда на пути появляется фигурка 
мальчика двух— трех лет. Машинист 
сделал все, что мог, но остановить со
став, следующий со скоростью 50 ки 
лометров в час да еще под уклон, 
было невозможно. И в результате —  
несчастный случай. Вот во что обо
шлась беспечность родителей, остав
ляющих ребенка без присмотра.

Таких случаев, когда люди нару
шают правила безопасности движе
ния, _̂ еще много. Группа подгулявших 
людей идет по линии лселезной доро
ги,- и ни один из них не оглянется. А 
в это время сзади идет паровоз тенде
ром вперед. В результате вновь прои- 
зощел несчастный случай.

Не соблюдаются и правила посадки 
в вагон, некоторые пассажиры спе
шат сесть на ходу поезда. ,

Обществецным организациям над\) 
вести разъяснительную работу среди 
населения о правилах личной без
опасности на железных дорогах.

Ю. ВЕЛИЧКА, 
техник 13-й Томской 

дистанции пути.

мйдки, городки, шарики, куби
ки и многое другое. В то же вре

мя карандашная фабрика продает на 
дрова дощечку из ценного дерева —  
кедра, А она могла бы послужить 
хорошим сырьем для изготовления 
деревянных игрушек. Тканевые отхо
ды на швейных фабриках можно было 
бы использовать для производства 
так называемой мягкой игрушки.

Мы уверены: если бы областные 
управления местной промышленности 
и бытового обслуживания населения 
тщательно'подсчитали все свои воз
можности и использовали резервы, 
которые имеются, спрос томичей на 
многие товары широкого потребления 
удовлетворялся бы гораздо полнее, 
чем сейчас. И не было бы необходи
мости везти в Томск толкушку —  са- 

ю обыкновенную примитивную тол
куш ку, которой мнут вареный карто
фель, за тысячи километров.

А. Н0ЧЕГУР08, 
сотрудник нештатногс отдела тор" 
говли и общественного питания 
газеты «Красное знамя».

тянул рассмотрение дела о на
значении пенсии. Депутат 
пришла на помощь и ему. Из- 
бирательнице тов. Гусевой тов, 

Панова помогла устроиться на работу,

Тов. Панова —  председатель по
стоянной сельскохозяйственной ко
миссии сельсовета. Вместе с другими 
членами комиссии она организовала 
депутатские посты контроля на убор
ке .хлебов в колхозах Совета. Сейчас 
депутатские посты осуществляют 
контроль за расходованием кормов. 
Комиссия организует проверки' вы
полнения социалистических обяза
тельств и обсуждает итоги проверок 
С' колхозниками.

Так плодотворно работают многие: 
депутаты районного и сельских Со
ветов. Постоянное общение с избира
телями позволяет им хорошо знать 
запросы и  нужды грудящихся, учиты
вать их мнение о работе Совета, под
держивать ценную инициативу, на
правленную на успешное решение 
конкретных задач хозяйственного и 
культурного строительства.

Районный Совет старается еще вы
ше поднять активность депутатов, 
периодически проводит с ними семи
нары, совещания.

И все-таки в районе есть депута
ты, которые забы.ти'дорогу к  избира
телям. Депутат райсовета тов. Парко- 
вз малоактивна, не всегда даже при
сутствует на сессиях райсовета.

■Депутаты Бакчарского сельсовета 
тт. Палкин и Павлов в 1961 г. не' от
читались перед избирателями. Депу
тат Яринского сельсовета тов. Иванов 
редко бывает у своих избирателей, не 
проявляет . инициативы в решении 
важных вопросов жизни села.'

Общеизвестно, что депутат только 
тогда сможет полностью выразить во
лю, интересы и мнения своих избира
телей, когда он будет хорошо знать 
их нужды и запросы, постоянно, опи
раться на актив, привлекать к  уча
стию в государственных делах все 
более широкие слои трудящихся. 
Пусть лее каждый депутат, используя 
предоставленные ему права, остави'г 
добрый след в делах своего Совета,'

Ф. ОБОГРЕЛОВ,
секретарь Бакчарского райис
полкома.

По следам наших выступлений

„ П о ч е м у  ж е ? *
Под таким заголовком в газете 

«Красное знамя» 5  января это
го года было опубликовано пись
мо доярки колхоза имени Ленина 
Бакчарского района Н . Чуб. Она 
сообщила о том, что работники 
Бакчарского отделения «Сельхоз
техника» не изучают опыт машин
ного доения норов, применяемый в 
совхозе «Томский», не помогают 
внедрять механическую дойку ко 
ров 3 колхозах Бакчарского рай
она.

Секретарь Бакчарского райкома 
КП С С  А . Еремина сообщила ре
дакции, что сейчас работники рай
онного отделения приступили к  
организацвн машинного доения ко 
ров в колхозах района. Д ля этих 
работ скомплектована бригада мон
тажников. В  колхозе имени Ленина 
монтируется стационарная доиль
ная установка. В ближайшие дни 
она будет пущена в эксплуатацию

Чит ат ели  
сообщ аю т :

Б ы т ь  п р о п а г а н д й о т а м и  кн и ги
я ки о ске р  К р кво ш е и н ско го  отда

ления «Сою зпечати». Было тан- 
иной раз придеш ь на работу и за’ 
Д°® ~'''РИ  часа не продаш ь ни од
ной к н и ги . Потом я реш ила не си 
деть в кио ске , а брать к н и ги  и хо 
д ить  с ним и по домам и учреж д е
ниям . После этого  стала успеш но 
продавать к н и ги , вы полнять  план. 
Появился И к р у г  покупателей, ко 
торые теперь ре гулярно  приобре
таю т у меня литературу. Я обра
щ аю сь ко  всем кио скера м , работ
ника м  торговли  с предложением 
бы ть пропагандистам и и рас
пространителям и кн и ги ,

Л. ПЬЯНкОВА.

С о б р а н и я  ж и л ь ц о в
D домах дом оуправления Nt 3 

г. Том ска  проз?одят отчетно-вы бор
ные собрания дом овы х ком итетов  
и выборы уполном оченны х. Ж иль
цы  м н о ги х  усадеб отмечают» что 
работн ики  дом оуправления да и 
сами кварти росъ ем щ и ки  еще пло
хо  следят за сохранением  ж и лого  
фонда. Например» в доме по пе-> 
р е ул ку  Плеханова N9 34 протекает 
кр ы ш а , из-за чего гн и ю т  стропила 
и стены  дома. На усадьбе нет 
я щ и ков  для золы  и мусора. Ж иль
цы говорили о том» что работники  
дом оуправления несвоевременно 
ор га н и зую т  те кущ и й  ремонт в 
ква р ти р а х  и усадьбах. Во м н огих  
усадьбах нет противопож арного  
инвентаря. Трест о ч и стки  несвое
временно вы возит йечистоты .

В п р ин я ты х постановлениях 
ж и л ьцы  потребовали от работни* 
ков  дом оуправления устрани ть  
эти  недостатни, ож и ви ть  работу 
по благоустройству усадеб и улиц, 

Ф . АНИСИМОВ.
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НАСТОЙЧИВЫЙ ПРИЗЫВ к РАЗУМУ
Б у х а р е с т , западные дер

жавы фактически откло
нили советское предложение, 
пишет «Скынтейя», ко.мменти- 
руя обмен посланиями между 
Н. С. Хрущевым, Д Кеннеди и 
Г. Макмилланом. Однако им не 
удалось «ликвидировать дело». 
Наоборот, западная печать при
знала, что предложение Н. С. 
Хрущева получило широкое рас
пространение. В этих условиях 
второе пЪслание Председателя 
Совета Министров СССР пред
ставляет собой новый настойчи
вый призыв к разуму, имеющий 
целью убедить западные держа
вы в том, что проблема разору
жения должна быть разрешена 
с6 всей ответственностью и серь
езностью, без промедления, В 
послании еще раз красноречиво 
подчеркивается, пишет газета, 
что главы правительств (госу
дарств), облеченные самыми вы- 
С01КЦМИ полнойАочиями, являют
ся единственными, кто способен 
придать переговорам в Женеве 
начальный и решительный тол
чок, чтобы добиться в дальней
шем плодотворных- результа
тов. Отговорки Вашингтона и 
Лондона для- оправдания их от
рицательного отношения к со
ветскому предложению основы
ваются на далеких от действи
тельности предпосылках.

Г АВАНА. Новое послание 
Н. С. Хрущева широко 

комментируется кубинской пе
чатью. Газеты «Мундо» и «Но- 
тисиас де ой» под крупными за
головками публикуют полный 
текст послания. «Соглашение о 
разоружении, — подчеркивает 
газета «Нотисиас де ой»,— яви
лось бы таким историческим 
событием, которое вечно сохра
нилось бы в памяти человечест
ва». За такое соглашение бо
рется Советский Союз. И в то 
время как СССР выражает го
товность подписать соглашение 
о всеобщем и полном разоруже
нии, «западные державы играют 
в разоружение». По существу, 
подчеркивает «Нотисиас де ой»,, 
«западные державы не хотят 
разоружения». «Они стремятся 
к чему угодно, но не к разору
жению», — пишет газета «Мун- 
до».

Гаванские газеты отмечают, 
что, отказываясь от решения во
проса о разоружении, западные 
державы настаивают «на конт
роле над вооружением, который 
ничего не разрешает, а пресле

дует единственную цель — 
шпионаж». Газеты разоблачают 
уловки западных дипломатов и 
подчеркивают, что рано или 
поздно справедливость востор
жествует. «Невозможно постоян
но об.манывать весь мир», — 
предупреждал в свое время Ав
раам Линкольн, пишет газета 
«Мундо».

Р ИМ. Итальянские газеты 
публикуют на видных ме

стах послание Н. С. Хрущева 
Кеннеди. В заголовке на всю 
первую полосу газета «Паэзе» 
пишет: «Хрущев настаивает: со
вещание глав правительств по
лезно для. создания Доверия». 
Газеты «Унита», «Пополо», 
«Джустициа» дают послание 
под следующими заголовками: 
«Хрущев доказывает необходи
мость совещания глав прави
тельств»; «Хрущев говорит о 
мире»; «Советский премьер не 
отказывается от предлагаемого 
им совещания глав правительств 
и надеется, что Запад не сказал 
еще своего последнего слова».

Газета «Джорно» заявляет; 
«Послание Хрущева Кеннеди — 
это приглашение встретиться, 
пока- еще не слишком поздно». 
«Этим посланием Хрущев дает 
самый драматичный и самый 
взволнованный сигнал тревоги, 
какой простые люди не слыша
ли много лет. Безусловно, про
изводит большое впечатление, 
когда такой человек, как Ники
та Хрущев — руководитель од
ной из двух самых мощных ми
ровых держав, говорит; будем 
настороже. Война может воз
никнуть совершенно случайно, 
по вине какого-нибудь безумца».

Р АНГУН. «Разоружение», 
«Хрущев вновь обращает

ся к Кеннеди», «Хрущев пред
лагает встречу на высшем уров
не, чтобы обсудить вопрос о 
разоружении», «Вашингтон 
вновь отклоняет советские пред
ложения» — под такими заго
ловками бирманские газеты пуб
ликуют ответное послание Н. С. 
Хрущева Кеннеди и Мак1иилла- 
ну.

Комментируя позицию Запа
да в вопросе разоружения, газе
та «Пипл дейли» пишет: Импе
риалистический блок совершает 
еще одну непростительную 
ошибку, отклоняя без всяких ос
нований предложения Советско
го Союза, направленные на ос
лабление международной напря
женности. В то время когда Со
ветский Союз предлагает унич- 
;гржить, все ,РИДЫ орулшя, запад
ные страны, вместо уничтоже
ния вооружений, выдвигают

предложение о контроле над во
оружением. Уловки Запада оче
видны все.м, пишет газета. Тщет
ные ма.невры Запада становятся 
еще более заметными в свете 
разумных предложений Совет
ского Союза о начале работы ко
митета 18-ти на уровне глав 
правительств. Кеннеди и его 
партнеры, замечает газета, за
являют, что они хотели испы
тать честность социалистических 
стран, а на практике сами по
ступают нечестно. Если руково
дители США и Англии действи
тельно имеют честные, намере
ния, если они действительно хо
тят мира, разоружения, гово
рится в заключение статьи, то 
они должны вместе с другими 
главами правительств сесть за 
стол конференции 18-ти и при
нять предложения советского 
премьер-министра Хрущева.

(ТАСС).

ЗАЯВЛЕНИЕ
кубинского правительства
ГАВАНА, 25 февраля. (ТАСС). 

Здесь опубликовано заявление ку
бинского революционного прави
тельства за подписью премьер-ми
нистра Фиделя Кастро, которое яв
ляется ответом Кубы на заявление 
Советского, правительства от 19 
февраля.

Правительство и народ Кубы, 
указывается в заявлении, с ликова
нием и благодарностью встретили 
своевременное мужественное и 
энергичное заявление правительст
ва Советского Союза. Советское 
заявление, подчеркивает правитель
ство Кубы, является, несомненно, 
чрезвычайно ценным вкладом в де
ло сохранения мира и безопасности 
народов, в дело защиты междуна
родной морали и норм, которыми 
должны руководствоваться госу-

Отклики в Англии 
на послание 

Н. С. Хрущева
ЛОНДОН. 24 февраля. (ТАСС). 

Новое послание Н. С. Хрущева 
Макмиллану и Кеннеди оживленно 
обсуждается в Англии. Официаль
ный Лондон не дал пока ответа на 
послание главы Советского прави
тельства. Однако осведомленные 
обозреватели считают, что англий
ское правительство не разделяет 
точку зрения Вашингтона, поспеш
но заявившего о своем отрицатель
ном отношении к новому посланию.

Об этом, как сообщает агентство 
Рейтер, Макмиллан сказал Кенне
ди во время разговора по трансат

лантическому телефону.
Подробное изложение нового по

слания Н. С. Хрущева поместили 
все английские газеты. Газета 
«Гардиан» пишет, что «никакого 
прогресса (в вопросе о разоруже
нии — Ред.) нельзя достигнуть 
без встречи на высшем уровне». 
«Почему бы не попытаться прове
сти ее? — спрашивает газета, — 
Мы ничего не потеряем, а, может 
быть, и многое выиграем».

«Гардиан» призывает дать «кон
структивный ответ» на новое посла
ние главы Советского правительст
ва. По мнению этой газеты, таким 
«конструктивным ответом» было 
бы компромиссное решение о встре
че глав цради.тельств СССР, .С.ЩА 
и Англии «до начала основного со
вещание».

„Балансирование 
на дипломатическом канате

НЬЮ-ЙОРК, 24 февраля. Кор
респондент ТАСС Г. Шишкин пе
редает: .

Официальный Вашингтон с не
скрываемым раздражением встре
тил новую инициативу главы Со
ветского правительства. Повторное 
предложение Н. С. Хрущев‘а . пре
зиденту Кеннеди открыть совеща
ние комитета 18-ти в Женеве на 
уровне глав правительств (госу
дарств) путает карты вашингтон
ских политиков и поэтому выводит 
их из равновесия.

Государственный департамент 
не смог противопоставить каких- 
то конкретных доводов ясным и 
убедительным аргументам, содер
жащимся в новом послании Н. С. 
Хрущева; явно стремясь предот
вратить благоприятные отклики 
американской общественности^ он 
пошел на весьма необычный в 
дипломатической практике шаг. Не 
опубликовав послания Хрущева и 
не дожидаясь ответа президента, 
он поспешил голословно объявить 
послание главы Советского прави
тельства «пропагандистским» и в 
«неофициальном порядке» отверг 
это предложение.

Такая торопливость государст
венного департамента вполне по
нятна. Как отмечают осведомлен
ные американские обозреватели, 
Вашингтон озабочен сейчас не тем, 
как быстрее решить проблему paj 
зоружения, а тем, как в самый 
кратчайший срок провести запла
нированные атмосферные испыта

ния ядерного оружия. «Вопрос о 
быстром проведении атомных ис
пытаний в атмосфере, — сообщает 
сегодня газета «Уолл-стрит джор- 
нэл», — рассматривается сейчас 
на высшем уровне».

Не без основания опасаясь, что 
серьезные переговоры по разору
жению могут помешать проводимо
му сейчас в Соединенных Штатах 
усилению гонки вооружений, ва
шингтонские политики проявляют 
явную нервозность. Они усилива
ют давление на президента, требуя 
провести атмосферные ядерные 
испытания до начала работы коми
тета 18-ти- Они опасаются, пишет 
«Уолл-стрит джорнэл», что «дли
тельные переговоры и усиление 
давления нейтральных стран силь
но затруднят проведение испыта
ний на более поздней стадии».

Подавляющее большинство ос- 
еедомленпых американских обозре
вателей упорно пишет, что факти
чески президент уже принял реше
ние о проведении атмосферных ис
пытаний ядерного оружия. Оче
видно, именно этим и объясняются 
цирковые трюки американской дип
ломатии по вопросу о заключении 
соглашения о прекращении ядер- 
ных испытаний. Так, не успел Со
ветский Союз заявить, что он го
тов рассмотреть этот вопрос в ко
митете 18-ти, как государственный 
департамент поспешил заявить, что 
«само по себе перенесение перего
воров о прекращении ядерных ис
пытаний из одного органа в другой

Канадская общественность 
протестует

ОТТАВА, 25 февраля. (ТАСС). 
В канадском парламенте и на стра
ницах печати идет острая дискус
сия по вопросу о размещении ядер
ного оружия на территории стра
ны. Находящиеся в оппозиции ли
бералы упрекают консерваторов в 
нерешительности в этом вопросе. 
Учитывая настроения рядовых 
канадцев, в связи с предстоящими 
в этом году парламентскими выбо
рами консерваторы заявляют, что 
Канада не будет приобретать ядер
ного оружия, пока не будут исчер
паны все возможности достижения 
соглашения по разоружению. Од
нако, по признанию министра на
циональной обороны Канады Харк- 
несса, Канада уже сейчас приобре
тает изготовляемые в США ракеты 
«Бомарк» и «Онест Джон», на ко

торых можно устанавливать ядер
ные боеголовки.

В случае угрозы войны, по его 
словам, Канада, вероятно, приоб
ретет и ядерные боеголовки. 
Весьма осведомленный канадский 
обозреватель Арльз Линч утверж
дает, что приобретение Канадой 
ядерного оружия в настоящее вре
мя кажется неизбежным.

Подобная политика правящих 
кругов Канады вызывает беспокой
ство и . протесты канадской обще
ственности.

Ядерное оружие на территории 
Канады, пишет газета «Торонто 
дейли стар», не увеличит оборон
ный потенциал страны, а лишь во
влечет ее в ядерный • клуб и даст 
■предлог для приобретения такого 
оружия другими странами.

не создает основы для соглаше
ния».

Этой основы нет потому, что 
Соединенные Штаты отнюдь не на
мерены отказываться от проведе
ния испытаний. «Подготовка к про
ведению Соединенными Штатами 
испытаний, — сообщает сегодня 
хорошо информированный обозре
ватель «Нью-Йорк уорлд теле
грамм» Шэкфорд, — близится к 
завершению. Появляется все боль
ше признаков того, что они могут 
начаться в середине марта, пример
но в то время, когда соберется кон
ференция 18-ти государств по ра
зоружению».

О том, что Соединенные Штаты 
1меньше всего сейчас .думают о ра
зоружении, с циничной откровен
ностью пишет обозреватель Маль- 
колм. Стюарт в только что вышед
шем из печати журнале «Мэгэзин 
оф уолл-стрит» — рупоре большо
го бизнеса. «Всякое обсуждение 
возможного прогресса по вопросу 
о Контроле над вооружениями и о 
прекращении ядерных испытаний, 
безапелляционно заявляет он, это 
— несусветная чушь». «В настоя
щее время,—добавляет Стюарт,—■ 
разоружение — это самый послед
ний вопрос, по которому есть хоть 
какая-то надежда на прогресс».

Нынешнюю политику американ
ского правительства обозреватель 
характеризует как «балансирова
ние на дипломатическом канате», 
многозначительно заметив, что, 
конечно, нельзя отказываться от 
«проповеди разоружения».

В Вашингтоне, очевидцо, все 
же отдают себе отчет в том, на
сколько опасно продемонстриро
вать перед всем миром что дейст
вительно скрывается за красивыми 
разговорами США о разоружении 
И.менно поэтому они и предпочли 
объявить послание главы Советско
го правительства «пропагандист
ским» и отвергнуть его без опубли
кования, без возможности для аме
риканской общественности самой 
разобраться в том, кто действи
тельно борется за скорейшее реше
ние проблемы разоружения.

Еще один ядерный 
взрыв в США

НЬЮ-ЙОРК, 25 февраля. 
(ТАСС). Комиссия по атомной энер
гии объявила вчера, что в штате 
Невада проведен очередной, 18-й, 
подземный ■ ядерный • взрыв.

До требованвю 
Кубы

НЬЮ-ЙОРК, 25 февраля. 
(ТАСС). Секретариат ООН объявил, 
что Совет Безопасности соберётся 
на заседание во второй половине 
дня 27 февраля для рассмотрения 
письма Кубы. В своем письме ку
бинское правительство, как извест
но, потребовало срочно созвать за
седание Совета для принятия мер 
с целью положить конец незакон
ным и агрессивным действиям пра
вительства США против Кубы.

дарства в отношениях между собой.
В заявлении кубинского прави

тельства разоблачаются агрессив
ные акть^и маневры американского 
империализма против Кубы, и в за
ключение говорится;

Народ и революционное прави
тельство Кубы благодарят от всего 
сердца за неоднократно оказанную 
советскую помощь, которая позво
ляет дать отпор экономическим аг
рессиям, благодарят за решитель
ное осуждение всех атак против 
нашей страны, за солидарность Со
ветского Союза с Кубой, за выра
жаемые Советским правительством 
пожелания нашей полной победы. 
Куба не подведет!

НА СТОРОНУ 
Н АР О ДА

ПЕКИН, 25 февраля. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Синьхуа, 
по сведениям из генерального шта
ба боевых частей партии Нео Лао 
Хак Сат, во второй декаде февраля 
еще 28 солдат мятежных войск в 
провинциях Кхаммуан и Самабури 
с оружием перешли на сторону 
правительственных войск и боевых 
частей партии Нео Лао Хак Сат.

Солдаты, перешедшие на сторону 
нароДа, рассказали, что многие 
офицеры и солдаты мятежных 
войск не хотят быть пушечным мя
сом американского империализма и 
лаосской реакции и убивать своих 
соотечественников. Они, как и весь 
народ страны, надеются на быст
рейшее создание коалиционного 
правительства во г.чаве с принцем 
Суванна Фумой во имя мира, ней
тралитета, демократии, независи
мости .и единства Лаоса.

ЛЯКЕЙ ВЫБЯЛТЫВЯЕТ 
МЫСЛИ ХОЗЯИНА

НЬЮ-ЙОРК, 25 февраля. 
(ТАСС). Как сообщает корреспон
дент агентства Юнайтед Пресс Ин- 
тернейшнл, 23 февраля в американ
ском городке Оберн (штат Алабама) 
один из главарей укрывшихся в 
США кубинских Контрреволюцио
неров Миро Кардона устроил «не- 
официа.пьную» пресс-конференцию. 
Эта пресс-жонференция состоялась 
в помещении местного университе
та, .где проходила «конференция 
по международным делам», на ко
торой присутствовал Кардона.

Кардона, по словам корреспон

дента ЮПИ, говорил о планах и 
подготовке нового нападения на ре
волюционную Кубу. Он заявил, 
что его «армия» совершит «вторже
ние на Кубу», возможно, в этом го
ду. Этот враг кубинской революции 
откровенно заявил, что он наме
ревается «свергнуть правительство 
Фиделя Кастро» с помощью Соеди
ненных Штатов. Организация аме
риканских государств, по его сло
вам, «предпримет объединенные 
действия», чтобы «освободить» Ку
бу.

МОЩНЫЙ ПРОТЕСТ АНГЛИЙСКИХ 
СТОРОННИКОВ МИРА

ЛОНДОН, 25 февра
ля. Корр. ТАСС 
Е. Коржев передает; 
Сегодня Трафальгар
ская площадь в Лондо
не стала местом новой 
мощной демонстрации 
английских борцов про
тив ядерного вооруже
ния. Несмотря на непо
году, свыше 5 тысяч 
человек пришли сюда 
по призыву «комитета 
100», чтобы еще раз 
■заявить решительный 
протест против "новых 
испытаний ядерного 
оружия, намечаемых 
Англией и США, про
тив продолжающейся 
подготовки к смерто
убийственной ядерной 
войне.

Выступая перед соб
равшимися, известный 
английский философ и 
общественный деятель, 
председатель «комите
та 100» Бертран Рас
сел заявил; на недав
нем суде над шестью 
члена.ми комитета пра
вительство обвинило

их в действиях, проти
воречащих интересам 
государства. Сегодня 
мы обвиняем прави
тельство в действиях, 
противоречащих без
опасности и интересам 
всего человечества. Мы 
обвиняем правитель
ство и его официальных 
представителей в под
готовке войны.

Рассел заклеймил 
«ужасное лицемерие» 
Яндлийского и .аме
риканского .......'"Нрави-
тельств, пытающихся 
правдами и неправдами 
примирить обществен
ное мнение со своими 
планами проведения но
вых ядерных испыта
ний.

Прерывающимся от 
негодования голосом 
старый философ зачи
тывает бредовые чело

веконенавистнические 
высказывания амери
канских милитаристов, 
выражавших полную 
готовность развязать 
ядерную войну против

Советского Союза.
Во имя детей, во имя 

настоящего и будущего 
человечества, воскли
цает Рассел, мы гово
рим: вы преступники!

Рассел призвал уча
стников митинга к 
дальнейшим активным 
действиям в борьбе за 
ядерное разоружение.

О гибельных послед
ствиях ядерной войны 
рассказал участникам 
митинга в прсрм^шом 
коелании лауреат Нобё- 
левской премии амери
канский ученый-химик 
Лайнус Полинг. Опас
ность проводимой за
падными державами по
литики ядерного «сдер
живания» разоблачили 
канадский згченый 
Джон Уитчелл и изоб
ретатель радара англи
чанин Роберт Уотсон- 
Уатт. Все они были 
свидетелями защиты 
на судебном процессе 
над шестью членами 
«комитета 100» и бы
ли лишены возможно

сти дать свои показа
ния в суде.

Известная англий
ская актриса Ванесса 
Редгрэйв в своем вы
ступлении подчеркну
ла, что английское пра
вительство проводит 
политику подготовки к 
ядерной войне вопреки 
воле огромного боль
шинства английского 
народа. Миллионы про
стых англичан, сказала 
оцд,. нр и|иеют в̂ р̂ мрн?- 
ности или ' боятся ' вы
сказать свое , щгение, 
однакО они будут при
ветствовать ядерное 
разоружение.

От лица всех моло
дых участников митин
га Джон Тинкер заве
рил собравшихся, что 
борцы за ядерное ра
зоружение не потерпят 
произвола, допущенно
го правительством в от
ношении шести осуж
денных членов комите
та, и будут, настойчиво 
добиваться их освобож
дения.

Визит В духе „ХОЛОДНОЙ войны"
з а п а д н ы й  БЕРЛИН, 24 фев

раля. Корр. ТАСС Е. Башмачников 
передает; Сегодня закончился ви
зит в Западный Берлин министра 
юстиции США Р. Кеннеди. За врег 
мя своего двухдневного пребывания 
здесь Р. Кеннеди постарался пол
ностью выполнить тщательно раз
работанную программу, которая не 
оставляет сомнений относительно 
целей его приезда во «фронтовой 
город».

Так, при демонстративных поезд
ках вдоль государственной границы 
ГДР, при посещении американской 
радиостанции Риас, в своем докла
де в западноберлинском универси
тете Р. Кеннеди открыто■ выступал 
в роли апостола антикоммунизма. 
Называя Западный Берлин «форпо
стом свободного мира», Р. Кеннеди 
по сути дела ратовал за превраще
ние Западного Берлина в междуна
родный центр «по борьбе с комму
низмом».

Р. Кеннеди старался поддержать 
западноберлинских сторонников 
«политики силы». Он подчеркнуто 
заверял, что США намерены при

держиваться всех своих прежних 
«обязательств» по отношению к За
падному Берлину. Американский 
министр дал ясно понять, что США 
намерены и дальше цепляться за 
оккупационный статут, прикрыва
ясь которым, они стремятся надол
го сохранить нахождение в Запад
ном Берлине своих воинских ча
стей.

Выражая интересы американ
ских монополий, стремящихся уси
лить свое проникновение в Запад
ный Берлин, Р. Кеннеди заявил, 
что связи Западного Берлина с Фе
деративной Республикой «не будут 
прерваны, а американские фирмы 
откроют в этом городе свои пред
приятия и филиалы...».

Для западноберлинских властей 
во главе с бургомистром Брандтом 
визит американского министра слу
жит новым отправным пунктом для 
раздувания политики «холодной 
войны» и игнорирования всяких 
предложений, направленных на 
ослабление напряженности и лик
видацию ненормального положения 
в Западном Берлине.

Преступники называют 
своих хозяев

БЕРЛИН, 24 февраля. (ТАСС). 
В печати уже сообщалось о попыт
ке совершить подкоп под железно- 
дорожньш вокзалом Воланкштрас- 
се с целью переброски шпионов и 
диверсантов из Западного в Демо
кратический Берлин. На состояв
шейся здесь сегодня пресс-конфе
ренции заместитель генерального 
прокурора ГДР Вернер Функ рас
сказал о ходе расследования этой 
провокации.

Органам безопасности республи: 
ки удалось с помощью населения 
задержать ряд лиц, принимавших 
непосредственное участие в соору
жении подкопа. Преступники пока
зали, что подготовку провокации 
проводил так называемый «под
польный центр», расположенный в 
западноберлинском районе Далем

на улице Инештрассе, 22. Им был 
разработан план подкопа, завербо
ваны лица для его осуществления. 
«Центр» руководил сооружением 
подкопа и поставлял туда строи
тельные материалы и инструменты.

Установлено, что «подпольный 
центр» сотрудничает с западногер
манской шпионской организацией— 
«следственный комитет свободных 
юристов» и разведы.вательными ор
ганами западных держав, а также 
поддерживает тесный контакт с 
западноберлинским сенатом.

Руководитель ведомства печати 
при председателе Совета министров 
ГДР К. Блеха заявил, что провока
ция на вокзале Воланкштрассе пре
следовала цель воспрепятствовать 
мирному решению западноберлин
ской проблемы и заключению гер
манского мирного договора.

Жертвы Хиросимы 
и Нагасаки требуют
ТОКИО, 24 февраля. (ТАСС). 

Пострадавшие от последствий аме
риканской атомной бомбардировки 
японских городов Хиросима и Нага
саки обратились с требованием к 
правительству и обеим палатам 
парламента .Японии принять меры 
по оказанию им помощи и выде
лить соответствующие средства на 
лечение.

В настоящее время, сообщили 
корреспонденту ТАСС во Всеяпон- 
ском совете за запрещение атомно
го и водородного оружия, в стране 
от последствий взрывов атомных 
бомб страдает свыше 400 тысяч 
человек. Но только 90 тысячам 
фактически предоставлено бесплат
ное лечение. Значительная часть 
пострадавших совершенно не полу
чает никакой медицинской помощи.

Демократические организации в 
39 префектурах страны создали ко
митеты за оказание помощи жерт
вам атомной бомбардировки. По 
инициативе этих организаций в 
стране развернулось движение в 
поддержку требований пострадав
ших.

ВоенАые
приготовления США

НЬЮ-ЙОРК, 24 февраля. 
(ТАСС). Как сообщает агентство 
Ассошиэйтед Пресс, ^военное мини
стерство объявило о расширении 
стратегического корпуса армии и о 
создании в его составе двух соеди 
нений «для быстрого нанесения 
удара»: одного — главным образом 
воздушно-десантного, а другого — 
преимущественно бронетанкового.

Эта реорганизация означает, от
мечает агентство, что к «находя
щимся наготове» вооруженным си
лам будет добавлено еще около 75 
тысяч солдат.

Командование армии заявило, 
что новая организация обеспечит 
«большую гибкость для ответных 
действий при многочисленных си
туациях, возникающих в  ̂ отдален
ных районах».

Ч Е М П И О Н А Т  
Р С Ф С Р  

П О  Л Ы Ж А М
СВЕРДЛОВСК, 25 февраля,- 

(ТАСС). На склонах Уктусских гор. 
где через несколько дней взовьется 
флаг финала первой зимней Спар- 
такиадьк народов СССР, закончил
ся чемпионат РСФСР по лыжам. 
Звание чемпионки республики на 
пятикилометровой дистанции за- 
воевала- москвичка А. ^Иполитова,,
на десятики.чометроБОй сверд
ловчанка К. Боярских.

У мужчин ' в 15-километровой 
гонке победил ленинградец П. Мор- 
щинин, в зО-километровой — кур- 
ганец Л. Матвиег,:ко. 50 километров 
быстрее всех прошцл 30-летний ма
стер спорта из Красйс.ярска И. Юр- 
манскйй.

В командном зачете победили 
лыжники Московской об.часта,, на 
втором месте — коллектив Омской 
области, на третьем — Ленинград
ской. ■

Х Р О Н И К А

Президир! Верховного Совета СССР 
освободил тов. Антропова Петра Яков
левича от обязанностей Министра 
геологии и охраны недр СССР.

Президиум Верховного Совета 
СССР назначил тов. Сидоренко Алек
сандра Васильевича Министром гео
логии и охраны н̂ др СССР.

И З В Е Щ Е Н И Я

27 февраля, в 7 часов вечера, в
Доме политического просвещения 
состоится лекция для слушателей 
лектория по международному -ком
мунистическому и рабочему дви
жению по теме: «Формирование
коммунистических общественных 
отношений».

***
28 февраля, в 3 часа дня, в зале

заседаний Томского горкома КПСС 
состоится инструктивный доклад на 
тему: «Международный женский
день 8 марта».

28 февраля, в 6 часов вечера, 
там же — консультация для про
пагандистов Томска.

П О Г О Д А '

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 27 фев
раля по области ожидается облач
ная погода с прояснениями, места
ми снег, метель, ветер юго-запад
ный, 7 —12 метров в секунду,- тем
пература 2—7 градусов мороза.

28 февраля — 1 марта по об
ласти ожидается облачная погода 
с прояснениями, местами снег, ве
тер юго-западный, 5— 10 метров в 
секунду, температура ночью 12— 
17 градусов, днем — 5—10 граду
сов мороза.

Редактор В. А . К У З Ь М И Ч Е В .

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 

27 февраля — «Университетская 
роща».

Начало спектакля в 7 час. 30 
мин. вечера.

СЕГО ДНЯ В К И Н О Т Е А Т Р А Х : 
Ш ирокоэкранны й кинотеатр 

«Октябрь». Голубой зал — «Аида».
Сеансы: 12-50, 2-45, 4-40, 6-35,

,8-30, 10-25.-Для детей — «Испы
тательный срок». Сеансы: 9, 10-55. 
Зеленый зал —  «Високосный год». 
Сеансы: 9-30, 11-20, 1-10, 3, 4-50,
6-40, 8-30, 10-20.

Кинотеатр имени М . Горького. 
Большой зал —  «Високосный год». 
Сеансы: 9-30, 11-20, 1-10, 3,
4- 50, 6-45, 8-40, 10-30. Зал кино
хроники — «Большой карьер». 
Сеансы: 9, 10-25, 5-05, Художест
венный фильм «Солдаты в граж 
данской одежде». Сеансы: 11-50.
1- 35, 3-20, 6-30, 8-15, 10. 

Кинотеатр детского зрителя —
«Белеет парус одинокий». Сеансы: 
9-30, 11-10, 12-50 «Вечера на
хуторе близ Д иканьки». Сеансы:
2- 30, 3-55, 5-20, 6-45, 8-10, 9-35. 

Кинотеатр имени И. Черных.
Большой зал — «Високосный 
год». Сеансы: 9, 10-45, 12-30,
2-15, 4, 5-45, 7-30, 9-15, 11. М а
лый зал —  «Сплав». Сеансы: 9-30,
12-50, 4-10, 7-30, 10-50. «Серена
да М ексики». Сеансы: 11-05, 2-25,
5- 45, 9-05.

Дом культуры  ГРЭС-П — «Кре
пость на колесах». Сеансы: 5, 7, 9.

Д ои  культуры  завода «Томка- 
бель» —  «Дорога испытаний». Се
ансы; 4-30, 6-15, 8, 9-15.

Межсоюзный клуб —  «Большие 
неприятности». Сеансы; 3, 5, 7 9 

Т Е Л Е В И Д Е Н И Е  
Вторник, 27 февраля 

12.30. «Люди нашей семилет
ки». В программе: очерки Ленин
градского,- Куйбышевского и Цент
рального телевидения. 18.30. «По 
страницам литературных журна- 
лов». (Телевизионная рецензия на 
повесть В. Липатова «Стрежень»), 
19.05, Журнал «Новости дня». 
19.15. Очерк Владивостокского те
левидения «На земле Приморской». 
19.40. Композитор Рахманинов. 
21.00. Телевизионные новости. 
21.10. Киноповесть «Чистое небо».

Коллектив работников сред
ней школы № 8 г. Томска с глу
боким прискорбием извещает о 
преждевременной смерти инст
руктора школы

М И Ш А Н Ь К И Н А  
Родиона Ивановича 

и выражает соболезнование 
семье покойного.

Гр-ка Губина Людмила Васильевна, 
проживающая в г. Томске, улица Ро
зы Люксембург; 27, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-ном Губи
ным Виктором Федоровичем, прожи
вающим в г. Томске. Московский 
тракт, 6.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.
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